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“Я думаю, что по совокупности это бу-
дет сопоставимо с теми затратами, кото-
рые были при подготовке саммита АТЭС, 
когда 240 миллиардов было потрачено 
на газификацию целого региона (Даль-
ний Восток, Приморье, Амурская область 
и так далее). Это капиталоемкие затраты, 
но это, если говорить об энергетической и 
транспортной безопасности, надо делать 
обязательно»

текущий курс

симбирский ритм

  

Совет Европы отменяет 
мероприятия  
в Ульяновске
Бюро конгресса региональных и местных властей 

совета европы приняло решение отказаться от прове-
дения заседаний Мониторингового комитета и коми-
тета по общим делам в ульяновске и казани в связи с 
российским вторжением в украину. Об этом сообщи-
ли в пресс-службе совета европы, пишет ЛигаБизнес 
информ.

«Бюро считает, что в нынешней ситуации единствен-
ные встречи конгресса, которые могут быть проведены в 
россии, должны акцентировать внимание на политиче-
ском диалоге, ведущем к разрешению кризиса в крыму 
и восстановлению территориальной целостности украи-
ны», - отметили в пресс-службе совета европы.

кроме того, Бюро конгресса поддержало предложе-
ние провести дебаты по срочной процедуре по ситуа-
ции в украине на сессии конгресса сегодня вечером. По 
окончании обсуждения сессия планирует одобрить за-
явление по ситуации в украине.

В проекте заявления осуждается аннексия россией 
крыма, а также подчеркивается, что псевдоконсуль-
тации - референдум  от 16 марта этого года не должен 
быть основанием для изменения границ между россией 
и украиной.

Ульяновские десантники 
впервые в истории ВДВ 
будут плавать с оружием  
на скорость
Первые в истории Воздушно-десантных войск состязания 

по военно-прикладному плаванию стартовали во вторник в 
Пскове.

«Отличительной особенностью чемпионата ВДВ по пла-
ванию стало включение элемента военно-прикладной на-
правленности - плавание в военной форме с оружием. Для 
десантников это будет не только первый, но и важнейший 
элемент соревнований», - сообщил представитель управле-
ния пресс-службы и информации Минобороны рФ по ВДВ 
подполковник евгений Мешков.

Он уточнил, что 70 десантникам из рязани, Пскова, улья-
новска, тулы, иванова, Новороссийска, уссурийска, улан-
удэ, камышина, предварительно отобранным в соединениях 
и частях, «предстоит защищать честь соединений на первом 
чемпионате для ВДВ по военно-прикладному плаванию».

В ходе соревнований десантникам предстоит нырять в 
длину, участвовать в эстафете 4х100 метров и плавать в во-
енной форме с оружием. При выполнении норматива по 
военно-прикладному плаванию десантник должен быть одет 
в полевую одежду, иметь ремень, ботинки с высоким берцем, 
автомат с примкнутым магазином. 

 

Предприятия и население Ульяновской области задолжали газови-
кам 2,5 миллиарда рублей. ООО «Газпром межрегионгаз Ульяновск» 

готово применить самые серьезные санкции, вплоть до отключения 
самых злостных неплательщиков.

За последний год число вкладов увеличилось почти на 13 миллиар-
дов рублей. А размер выданных кредитов достиг 133 процентов  к 

уровню прошлого года. Таким образом, банкам ульяновцы в общей 
сложности должны около 184 миллиардов рублей. 

Ульяновская область отправила в Крым гуманитарную помощь. При 
поддержке партии «Единая Россия» собрано 11 тонн пшеничной муки, 

3,5 тонны сахарного песка, 600 бутылок минеральной воды, 2,5 тонны 
гречневой крупы, 3,2 тонны рыбных консервов и т.д.

По поручению губернатора Сергея Морозова в области 
создан контакт-центр по вопросам содействия переселе-
нию иностранных граждан. Новая структура, образован-
ная при департаменте занятости населения, труда и раз-

вития социального партнерства регионального минздрава 
и соцразвития, работает ежедневно.

- Наша задача - аккумулировать информацию изо всех 
источников о людях, желающих переехать в ульяновскую 
область. специалисты готовы проконсультировать граж-
дан по вопросам участия в Программе по оказанию содей-
ствия добровольному переселению в ульяновскую область 

соотечественников, проживающих за рубежом, - пояснила 
замминистра здравоохранения и соцразвития региона - 
директор департамента соцзащиты населения екатерина 
сморода. 

Все желающие могут обратиться в контакт-центр по теле-
фону 8 (8422) 41-72-07 или электронной почте pereselenie73@
mail.ru.

Напомним, согласно программе в 2014-2015 гг. содей-
ствие в переселении в регион получат не менее 1485 соотече-
ственников и членов их семей.

с начала года поступило 73 заявления от граждан, жела-
ющих стать  участниками  программы, 41 из них одобрено.

Состоится выездное расширенное заседание Временной 
комиссии Совета Федерации по мониторингу участия РФ 
в ВТО и Таможенном союзе. Мероприятие, посвященное 
перспективам развития отечественной авиационной про-
мышленности, пройдет 2 апреля под руководством пред-

седателя СФ РФ Валентины Матвиенко.

Члены комиссии обсудят актуальные вопросы госу-
дарственной поддержки и развития авиационной про-
мышленности, укрепления конкурентоспособности отрас-
ли, ознакомятся с работой одного из самых современных  
самолетостроительных предприятий страны - заводом 
«Авиастар-сП».

В совещании примут участие заместитель председателя 
совета Федерации, председатель Временной комиссии сФ 
по мониторингу участия рФ в ВтО и тс ильяс умаханов, 
министр промышленности и торговли рФ Денис Мантуров, 
заместитель министра транспорта рФ Валерий Окулов, заме-

ститель министра образования и науки рФ Александр кли-
мов, полномочный представитель Президента рФ в ПФО 
Михаил Бабич, губернатор ульяновской области сергей 
Морозов, руководители исполнительных и законодательных 
органов республики татарстан, Пермского и Хабаровского 
краев, Нижегородской, ростовской, самарской областей, 
представители государственных корпораций и авиационных 
заводов, научных и общественных организаций.

как сообщают организаторы, мероприятие в ульянов-
ске - четвертое выездное заседание Временной комиссии. 
Предыдущие прошли в Плесе, самаре и Пятигорске. Они 
были посвящены вопросам работы агропромышленного ком-
плекса, легкой и авиационно-космической промышленности, 
подготовки кадров в условиях ВтО.

разработанные комиссией рекомендации включены в 
план действий Правительства рФ, направленных на адап-
тацию отдельных отраслей экономики к условиям членства 
рФ в ВтО.

Уровень обеспеченности потребности региона в продо-
вольствии превышает среднестатистические нормы.

так, на основании расчетов, проведенных региональным 
аграрным ведомством, в настоящее время ульяновская об-
ласть производит больше внутренней потребности картофеля 
(обеспеченность на уровне 164%), а также яиц (114%), сахара 
(133%) и растительного масла (109%). такие данные в ходе за-
седания областного штаба по продовольственной безопасно-
сти привел глава аграрного ведомства Александр Чепухин. По 

его словам, немногим меньше потребности производится мяса 
(обеспеченность - 83%), молока (89%) и овощей (76%).

как сообщил зампред, вопрос по увеличению доли мест-
ной овощной продукции в магазинах планируется решить 
за счет максимального использования возможностей «Агро-
промпарка». В прошлом году здесь введены в эксплуатацию 
новые складские помещения для хранения овощей и фруктов, 
а также установлена современная технологическая линия по 
очистке, мойке и фасовке картофеля, свеклы, моркови, лука 
и другой овощной продукции.

Для переселенцев открыли  контакт-центр

Не съедим, но соберём

Георгий Кузнецов 

В среду на 350-м заседании Совета Федерации пред-
ставитель Законодательного собрания Ульяновской 

области в сенате, председатель комитета по бюджету и 
финансовым рынкам Сергей Рябухин отчитался  

о работе комитета за 2013 год.

Бюджет, финансовый контроль, налоги, таможенное 
регулирование, банки и финансовые рынки - основные 
направления деятельности профильного комитета сФ, 
отметил сенатор. «Бюджет - это львиная часть работы, 
которая включает подготовку постановлений совета 
Федерации по формированию концепции и исполнению 
федерального бюджета, мониторинг их реализации, пре-
зентацию федерального бюджета на парламентских слу-
шаниях, а также формирование предложений по проекти-
ровкам федерального бюджета».

сергей рябухин отметил, что роль Федерального со-
брания в бюджетном процессе значительно возросла. «те-
перь распределение всех субсидий и субвенций, которые 
не были распределены законом о федеральном бюджете, 
стало осуществляться только по бюджетным правилам 
после их обсуждения и утверждения членами трехсто-
ронней рабочей группы, состоящей из представителей 
Правительства рФ, совета Федерации и Государствен-
ной думы». 

В общем, кому как не сергею рябухину, бывшему ау-
дитору счетной палаты рФ, разбираться в бюджетных 
тратах. Неудивительно, что именно он развеял мифы о 
«дороговизне» присоединения крыма к россии.

«Я не думаю, что объем бюджетных средств, которые 
потребуются на текущие расходы, будет выходить за пре-
делы среднесубъектовых расходов. у нас в среднем бюд-
жетные расходы составляют от 30 миллиардов рублей до 
85 миллиардов, - приводит слова сенатора иА REGNUM, 
- на первоочередные текущие расходы крыму может быть 
выделено от 35 до 40 миллиардов». 

Затем, отметил сергей рябухин, имеющиеся про-
блемы экономики полуострова будут решаться в рамках 
целевых программ. При этом, если интегрировать крым 
в существующие федеральные программы, которых на 
сегодня имеется около 40, это займет слишком много 
времени, в связи с чем оптимальным выходом будет раз-
работка отдельной целевой программы на государствен-
ном уровне для развития экономики полуострова. такая 
задача уже поставлена на заседании правительства перед 
министром регионального развития игорем слюняевым. 
Приоритетным направлением деятельности в рамках этой 
программы, скорее всего, станет развитие энергетической 
и транспортной инфраструктуры, в том числе создание 
автомобильного и железнодорожного сообщения через 
керченский пролив.

-  уверен председатель комитета сФ.
Добавим, что окончательная стоимость объектов ста-

нет известна после подготовки проектной документации 
и формулировки технического задания.

На «Авиастаре»  
ждут Матвиенко и Мантурова

сергей рябухин  
развеял миф  
о «дороговизне» крыма 



3Пятница, 28 марта 2014 г. 
№ 44 (23.489)текущий курс

  

 

подробности

Полосатый 
рейс
студенческий отряд прово-

дников самГуПса «Жигули» 
встречает новых бойцов. 

из первых 150 доброволь-
цев, студентов первых и вторых 
курсов, уже собраны учебные 
группы. После прохождения 
обучения стройотрядовцы будут 
работать проводниками от стан-
ций самара, уфа, ульяновск и 
Адлер. 

А у членов студенческого 
отряда «Полосатый рейс» уже 
началась подготовка. ребятам 
предстоит работать вожатыми в 
детских оздоровительных лаге-
рях региона. В течение марта и 
апреля они обучаются по про-
грамме министерства образова-
ния и науки самарской области. 
По окончании курса студенты 
получат соответствующие сер-
тификаты и смогут приступить 
к работе.

Оштрафовали за ущемление 
прав инвалидов

Пассажиры с ограниченными возможностями поезда 
«ульяновск - Москва» не могли выйти на станциях из-за недо-
работки перевозчика. 

Оказалось, что в вагоне, принадлежащем куйбышевско-
му филиалу ОАО «Федеральная пассажирская компания», 
электромеханический подъемник для посадки (высадки) ин-
валидов в кресле-коляске длительное время работал в ручном 
режиме, что увеличивало время его рабочего цикла до 14 минут 
40 секунд вместо установленных 2 минут. В таком техническом 
состоянии подъемное устройство не могло быть использовано 
инвалидами в кресле-коляске для посадки и высадки на про-
межуточных станциях движения поезда, так как время стоянок 
на большинстве из них составляет менее 12 минут, сообщает  
«ПортаL».  

В целях восстановления законности ульяновский транс-
портный прокурор обратился в Железнодорожный районный 
суд г. самары с иском об обязании ОАО «ФПк» устранить 
нарушения законодательства о социальной защите инвалидов 
путем проведения ремонтных работ подъемного устройства. 
За допущенное нарушение сотрудник организации привлечен 
к административной ответственности с наложением штрафа.

В результате принятых пассажирской компанией мер тре-
бования прокурора удовлетворены в добровольном порядке. 
как сообщили в пресс-службе прокуратуры, в настоящее вре-
мя подъемник работает в плановом режиме.

Вместо ипотеки - аренда с выкупом
ульяновская область вошла в пилотный проект Агентства по ипотечному 

жилищному кредитованию.
Новая программа АиЖк предназначена для тех, кто не может восполь-

зоваться классической банковской ипотекой. Приобрести квартиру можно в 
рассрочку, без первоначального взноса и подтверждения дохода, однако для 
этого необходима помощь посредника - сервисной компании  «Межрегио-
нальная жилищная корпорация».

схема выглядит так: МрЖк приобретает квартиру в свою собственность  
и  перепродает клиенту, но  уже в рассрочку сроком до 15 лет. При этом уста-
навливается обязательная ежемесячная плата, не предусматривающая начис-
ление процентов.

В квартиру можно заселиться сразу, право досрочного выкупа имеется.  
В случае расторжения контракта выплаченные деньги можно получить  
обратно.

Эксперты предупреждают, что подобная ипотека может оказаться для 
покупателей дороже банковской. так, при стоимости квартиры 3 млн руб. и 
максимальной рассрочке ежемесячный платеж по программе «Аренда с вы-
купом» составит 47 тыс. руб.

В пилотном режиме программа запущена в 15 регионах. В ПФО кроме 
ульяновской области в нее вошли Башкирия, Пермский край, самарская и 
саратовская области.

Пока число представленных на сайте МрЖк квартир для покупки по по-
добной схеме невелико. В саратове, например, выставлены всего 5 квартир с 
ежемесячным платежом от 19,5 тыс. руб. до 44 тыс. руб. В ульяновске - 7 квар-
тир, в самаре -  4. Впрочем, если имеющиеся варианты не устраивают, МрЖк 
обещает рассмотреть заявку и подобрать что-то еще.

Студентка 5-го курса стройфака УлГТУ 21-летняя Диана Борисова 
из 60 000 претенденток вошла в ТОП-5О самых красивых девушек и 

представила Ульяновск на Всероссийском конкурсе красоты.

ЦБ предлагает повысить региональные коэффициенты для расчета 
стоимости полиса ОСАГО в 31 субъекте РФ. В число городов с самым 

существенным повышением территориального коэффициента вошел 
Ульяновск, где предлагается увеличение с 1,4 до 2,1.

В Казани прошло первенство ПФО по киокусинкай. Соревнования по 
виду спорта киокусинкай проводились в разделе «Кумитэ» (спортив-

ные поединки) в дисциплине «Синкиокусинкай». Приз за лучшую технику 
получил Ярослав Зарембо из Ульяновска.

Кирилл Шевченко 

Депутаты областного парламента обсудили подготовку к 
весенне-полевым работам на «правительственном часе». 

Спикер Анатолий Бакаев назвал тему наиважнейшей в 
свете продовольственной безопасности региона. 

Вице-премьер - министр сельского хозяйства Александр 
Чепухин заявил, что аграрии области фактически готовы 
к посевной кампании. Перед ними стоит задача сохранить 
объем посевных площадей на уровне 2013 года - не менее 
1013 га. Осенью прошлого года озимые культуры были  
посеяны на площади 238 тысяч гектаров, из которых в 
неудовлетворительном состоянии находится всего 1,7  
процента.

Отметим, что затраты на проведение посевной кампании 
год от года увеличиваются в связи с удорожанием ГсМ, удо-
брений и сельхозтехники (в 2011 году на посевные работы 
было потрачено 1,8 миллиарда, в этом году, по прогнозам, 
-  2,9 миллиарда), а вот стоимость зерна последние три года 
оставалась прежней - 7-8 рублей за килограмм.  

При этом и условия кредитования для сельхозпред-
приятий легче не становятся. как следствие - снижение 
доходности хозяйств. Объем государственной поддержки 
сельского хозяйства за три года повысился на 300 мил-
лионов. 

По мнению вице-премьера, проблема нерентабельности 
сельского хозяйства может быть частично решена за счет по-
вышения стоимости зерна, но при этом необходимо прора-
ботать механизм защиты малоимущих слоев населения. Он 
подчеркнул, что поддержка граждан с низкими доходами 
должна производиться не за счет крестьян, а посредством 
государственного субсидирования, в том числе через  про-
дуктовые карты. Не исключено, что с 2015 года такие карты 
будут введены на федеральном уровне, соответствующий 
законопроект уже готовится. ульяновская область может 
войти в число пилотных регионов по введению продоволь-
ственных карт. 

Анатолий Бакаев поинтересовался, соответствует ли 
структура посевных площадей потребностям области и го-
товы ли мы к возможным экономическим санкциям со сто-
роны стран Западной европы и сША? Александр Чепухин 
привел результаты анализа структуры посевных площадей 
и отметил, что министерство прилагает значительные уси-
лия по решению проблемы импортозамещения. Он выразил 
уверенность, что в ближайшем будущем должно произой-

ти переориентирование внутреннего рынка на потребление 
собственных продуктов. 

ростислав Эдварс спросил, как формируется цена на 
сельхозпродукты, предназначенные для сферы социального 
питания, в частности в зависимости от сезона. По мнению 
Александра Чепухина, операторы социального питания мо-
гут решить проблему колебания цен, заключая долгосроч-
ные договоры. 

Анатолий еленкин затронул проблему подготовки ка-
дров для сельского хозяйства и размер заработной платы 
в отрасли. Министр согласился, что вопрос кадров  очень 
сложный. квалифицированных специалистов руководите-
ли хозяйств сегодня подбирают себе в сельскохозяйствен-
ных вузах. ставка делается на тех, кто хочет работать в 
АПк. 

Председатель аграрного комитета Виктор Антипов по-

интересовался перспективой возврата от недобросовестных 
арендаторов пахотных земель площадью 140 тыс. гектаров. 
Министр ответил, что это проблема непростая и будет ре-
шаться в рамках законодательства. 

Глава бюджетного комитета, вице-спикер Алсу Балаки-
шиева рекомендовала активизировать работу по созданию 
благоприятных условий для сбыта местной сельхозпродук-
ции и попросила уточнить цифры финансирования посев-
ных работ из областного бюджета. Александр Чепухин по-
яснил, что в 2013 году на проведение весенне-полевых работ 
было выделено 342 миллиона рублей в виде погектарных 
субсидий, из них 163 - из областного бюджета. В 2014 году 
на весенне-полевые работы из облбюджета пока выделено 
90 миллионов, зато в виде погектарных субсидий сельхоз-
производителям  уже поступили 170 миллионов рублей фе-
деральных средств.   

Аграрии области к посевной готовы 
как поднять рентабельность сельского хозяйства 
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Что совершенно не ускорило 
работу с клиентами и не реши-
ло проблему. Его слова подтвер-
дил Игорь тихонов, который 
буквально на днях сам отстоял 
пару часов в этой очереди. 

Однако согласно законо-
дательству (закону о статусе 
депутатов областного парла-
мента) Законодательное собра-
ние не имеет права принимать 
обращения в адрес филиалов 
предприятий. Головной же 
офис «Ростелекома» находит-
ся в Москве и, как справедливо 
отметил спикер анатолий Ба-
каев, «нам не надо, чтобы наши 
официальные запросы обсуж-
дал неизвестно кто и неизвест-
но где». Поэтому председатель 
ЗсО предложил депутатам 
дать компании некоторое вре-
мя для исправления ситуации, 
а затем посетить офис на улице 
смычки и в случае отсутствия 
работы над ошибками принять 
юридически выверенное, соот-
ветствующее строгое решение. 

Из законодательных актов, 
принятых депутатами, можно 
отметить несколько. 

Это закон «О правовом 
регулировании отдельных во-
просов в сфере обеспечения 
межнационального и межкон-
фессионального согласия на 
территории Ульяновской обла-
сти». Председатель комитета по 
государственному строитель-

ству, местному самоуправле-
нию и развитию гражданского 
общества василий Гвоздев от-
метил, что работа над законо-
проектом началась еще в 2013 
году. За это время законопроект 
прошел широкое общественное 
обсуждение. Как пояснил за-
меститель губернатора Михаил 
сычев, закон предусматрива-
ет закрепление полномочий 
правительства региона в сфере 
обеспечения межнациональ-
ного и межконфессионального 
согласия. По его словам, доку-
мент направлен на реализацию 
стратегии государственной на-
циональной политики России 
и позволит более эффективно и 
с учетом местных особенностей 
проводить межнациональную 
политику в регионе. 

также депутаты единоглас-
но поддержали закон «О звании 
Ульяновской области «Город 
трудовой славы», который на-
правлен на признание и увекове-
чение подвигов жителей нашей 
области в годы великой Отече-
ственной войны и в период по-
слевоенного восстановления 
народного хозяйства, а также 
исторического вклада этих горо-
дов в социально-экономическое 
развитие региона. 

Поправки в закон «О транс-
портном налоге Ульяновской 
области», принятые на засе-
дании, изменяют срок уплаты 

Георгий Кузнецов 

Во вторник 25 марта состоя-
лось 15 заседание областного 

парламента V созыва. Депута-
ты приняли 14 региональных 

законопроектов, обсудили 
девять постановлений и вы-

казали свое отношение к  
64 проектам федеральных актов.

Начать стоит с обращения к 
премьеру Дмитрию Медведеву 
об отмене введения социальных 
норм на электроэнергию, кото-
рое было принято единогласно. 
в нем, в частности, говорится: 
«…Постоянный рост размера 
платы за коммунальные услуги 
вызывает недовольство боль-
шинства жителей. в связи с тем, 
что установление и применение 
социальной нормы неизбежно 
приведет к повышению разме-
ра платы за электроснабжение, 
установление социальной нор-
мы требует тщательной оценки 
социальных последствий, ар-
гументированного и понятного 
для граждан экономического 
обоснования соответствующих 
решений. …любое нововведение, 
в особенности касающееся из-
менения порядка расчета платы 
за коммунальные услуги, обя-
зательно должно быть понятно 
гражданам. Основные аргумен-
ты за введение социальной нор-
мы - необходимость экономии 
энергетических ресурсов и пре-
кращение перекрестного субси-
дирования в  электроэнергетике 
- не восприняты потребителями. 
Экономят граждане уже давно, и 
введение социальной нормы не 
станет стимулом более «жест-
кой» экономии. Необходимость 
прекращения перекрестного 
субсидирования для граждан 
не очевидна, сроки его прекра-
щения в настоящее время не 
установлены. в целом аргумент, 
связанный с прекращением 
перекрестного субсидирования, 
гражданами не воспринимается, 
потому что неизбежно связан с 
увеличением размера платы за 
электроснабжение…». 

Не менее актуально только 
в городском, ульяновском мас-
штабе, прозвучало обращение 
к директору Ульяновского фи-
лиала ОаО «Ростелеком», под-
готовленное рядом депутатов.

ситуация такова. Растор-
гнуть договор с компанией в 
офисе по месту жительства 
можно только в случае пере-
езда или смерти абонента. во 
всех иных вариантах - только в 
офисе на улице смычки в 19-м 
микрорайоне. Место далеко не 
самое доступное, совершенно 
неудобное и к наплыву посети-
телей абсолютно не приспосо-
бленное. Ульяновцы жалуются 
по этому поводу давно и во все 
инстанции. Депутаты решили 
разобраться в проблеме. 

Представитель компании 
объяснил, что на данный момент 
ведется работа по образованию 
двух дополнительных офисов 
для расторжения договоров (в 
право- и левобережье) и разъ-
яснительная работа на тему воз-
можных способов расторжения, 
при которых необязательно 
личное присутствие.

Депутаты усомнились в дей-
ственности (и в реальности) 
таких методов. алексей Курин-
ный рассказал, что в свете «по-
вышения комфортности» об-
служивания в офисе всего лишь 
установили мягкие диванчики. 

Законодательное собрание области выступило 
за отмену социальных норм на электроэнергию 

смычка с ульяновцами
против смычки, 4

Конечно, «страшным» офис на Смычки, 4 назвать нельзя. Но, учитывая неудобное его располо-
жение, никакие мягкие диванчики уютным его не делают. Плюс единственное рабочее окно из 
двух. Плюс длительная процедура расторжения договора. Плюс время, потраченное оператором 
на уговоры клиента не расторгать договор… 

налога с 5 ноября следующего 
за налоговым периодом года на  
1 октября. теперь налог необхо-
димо оплатить не позднее этой 
даты. Изменения продиктова-
ны как федеральным законода-
тельством, так и особенностями 
бюджетного процесса. (Напом-
ним, что этот налог зачисляется 
в областной дорожный фонд.)

в двух чтениях приняты 
изменения в региональное из-
бирательное законодательство, 
направленные на приведение 
его в соответствие  с федераль-
ными законами «Об основных 
гарантиях избирательных прав 
и права на участие в рефе-
рендуме граждан Российской 
Федерации» и «О внесении 
изменений в Федеральный за-
кон «Об основных гарантиях 
избирательных прав и права на 
участие в референдуме граждан 
РФ». Они обязывают кандида-
тов закрыть счета и прекратить 
хранение наличных денежных 
средств и ценностей в иностран-
ных банках, расположенных 
за пределами Российской Фе-
дерации, а также осуществить 
отчуждение иностранных фи-
нансовых инструментов уже к 
моменту подачи заявления в 
избирательную комиссию о же-
лании баллотироваться. (Ранее  
«часом X» был день регистра-
ции  гражданина в качестве кан-
дидата в депутаты.) 

Изменения в областные зако-
ны об образовании и о наделении 
органов местного самоуправле-
ния полномочиями по выплате 
некоторых субсидий приняты 
для точности расчетов межбюд-
жетных субвенций и планирова-
ния областного бюджета. 

в связи с кадровым голодом 
снижены квалификационные 
требования к государственным 
и муниципальным служащим. 
(Изменения касаются только 
претендентов, закончивших вуз 
с отличием.)

Кроме того, приняты техни-
ческие поправки в закон о поддерж-
ке производителей органических 
продуктов и еще в ряд региональ-
ных законодательных актов. 

«…Постоянный рост размера платы 
за коммунальные услуги вызывает 
недовольство большинства жителей. 
В связи с тем, что установление и 
применение социальной нормы неизбежно 
приведет к повышению размера платы 
за электроснабжение, установление 
социальной нормы требует тщательной 
оценки социальных последствий, 
аргументированного и понятного для 
граждан экономического обоснования 
соответствующих решений»
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Парламентарии  
ПФО обсудили 
проблемы  
экологии и прав 
детей-сирот 

Кирилл Шевченко 

Председатель Законодательного 
собрания Ульяновской обла-
сти Анатолий Бакаев принял 

участие в XXXVIII заседании 
Ассоциации законодательных 

(представительных) органов го-
сударственной власти субъектов 

Российской Федерации При-
волжского федерального округа, 

которое прошло вчера в Уфе.

На повестке дня стояло две про-
блемы - экологии и прав детей-сирот. 
Председатель Курултая - Госсобра-
ния Башкортостана Константин 
толкачев рассказал о республи-
канском опыте решения второй. в 
частности, за последние пять лет в 
республике вдвое сократилось коли-
чество отказов от детей, а опыт Дома 
ребенка в Уфе, который посетили 
члены ассоциации, будет полезен и 
для других регионов округа.

Парламентарии рассмотрели 
также законодательное регулиро-
вание вопросов окружающей среды 
и рационального природопользо-
вания. выступая перед коллегами, 
анатолий Бакаев подчеркнул: «во-
просы, которые мы сегодня обсуж-
даем, взаимосвязаны. Один - это 
чистота природы, второй - экология 
нравственности, человеческих душ, 
нашего будущего. И если в Башкор-
тостане количество детских домов 
сокращается, а в Ульяновской обла-
сти все больше семей, которые берут 
на себя заботу о сиротах, то приро-
да, несмотря на принимаемые меры, 
продолжает страдать от действий 
человека. Да, необходимо развивать 
промышленность, дающую рабочие 
места и налоги. Но, с другой сторо-
ны, именно производство, его отхо-
ды нередко губят природу. 

На мой взгляд, экология – одна 
из тех проблем, которые сегодня спо-
собны, подобно Крыму, объединить 
или расколоть общество. Одной из 
примет последних российских лет, 
причем как в столице, так и в про-
винции, стали природоохранные ми-
тинги и пикеты. Но это «точечный» 
метод борьбы за окружающую среду. 
У законов иной масштаб. Особенно, 
если их выполнять. 

Я также рассказал коллегам о 
передовом опыте Ульяновской обла-
сти в создания Экологической пала-
ты и экологического правительства, 
о работе над Экологическим кодек-
сом, о том, какие системные шаги в 
данном направлении предпринима-
ет губернатор сергей Морозов и как 
«не дремлет» наша общественность. 
Участники заседания обсудили про-
белы в законодательстве и вырабо-
тали предложения по улучшению 
нормативной базы, прежде всего, на 
федеральном уровне, - сообщил из 
Уфы анатолий Бакаев.

МИНИстЕРствО ФИНаНсОв 
УльЯНОвсКОЙ ОБластИ

ПРИКаЗ
21 марта 2014 г. г. Ульяновск № 23-пр

О внесении изменения в приказ
Министерства финансов  

Ульяновской области
от 08.06.2011 № 31-пр

Приказываю:
внести в пункт 5 Методических 

рекомендаций по работе с ведом-
ственными целевыми программами в 
Ульяновской области, утверждённых 
приказом Министерства финансов 
Ульяновской области от 08.06.2011 № 
31-пр «Об утверждении Методиче-
ских рекомендаций по работе с ведом-
ственными целевыми программами в 
Ульяновской области изменение, за-
менив слова «размещения заказов, на 
поставки товаров, выполнение работ, 
оказание услуг для государственных 
нужд Ульяновской области» словами 
«осуществления закупок товаров, ра-
бот, услуг для обеспечения государ-
ственных нужд Ульяновской области».

Исполняющий обязанности
Министра финансов области                                     

Е.В.Буцкая
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Кирилл Шевченко 

В Ульяновске прошло выездное за-
седание комитета Государственной 

думы РФ по образованию, посвя-
щенное правовому регулированию 

взаимодействия муниципальной 
системы образования с организа-

циями культуры, спорта,  
здравоохранения,  

опеки и попечительства   
по вопросам образования  

и социализации детей.

в пленарном заседании, которое 
провела заместитель председателя 
комитета Ирина Мануйлова, приня-
ли участие члены комитета депута-
ты Госдумы (в том числе депутат от 
Ульяновской области Григорий Ба-
лыхин), член комитета по образова-
нию совета Федерации Геннадий са-
винов, губернатор сергей Морозов, 
вице-спикер областного парламента, 
председатель социального комитета 
Игорь  тихонов,  представители реги-
онов, «агентства стратегических ини-
циатив», высшей школы экономики 
и другие специалисты. 

выступая с приветственным 
словом, сергей Морозов напомнил 
о славных педагогических традици-
ях Ульяновской области - от Ильи 
Николаевича Ульянова до народного 
учителя РФ Юрия латышева, заме-
тив при этом, что «гордость  гордо-
стью, история  историей, но нам не-
обходимо двигаться дальше и думать 
о будущем». И кратко рассказал об 
образовательных проектах, реализуе-
мых в регионе.

Для лучшей координации всей 
образовательной деятельности про-
фильному министру придан еще и 
ранг заместителя председателя пра-
вительства. 

в области создана сеть детских и 
молодежных академий - правовая, ме-
дицинская, ядерная, авиационная. На 
подходе - архитектурно-ландшафтная 
и финансовая. Чтобы понять серьез-
ность и качество получаемых в них 
знаний, достаточно сказать, что авиа-
ционная создана на базе крупнейшей 
отечественной авиакомпании «волга-
Днепр», а финансовая - «Бинбанка». 

совместно с музеем-заповед-
ником «Родина ленина» несколько 
лет назад начат проект «воспитай па-
триота», суть которого в том, что все 
школьники региона должны посетить 
все ульяновские музеи. возможно, 
такая обязаловка покажется кому-то 
жестковатой, но сегодня дети не про-
сто делают это с удовольствием, но и 
водят по музеям своих родителей, для 
которых в таком случае предусмотре-
на скидка на входные билеты. 

Для развития спортивного об-
разования в каждом районе области 
до конца следующего года будет ми-
нимум по одному крупному спор-
тивному центру. следующий шаг 
- рядом с ними построить еще и по 
культурному центру, чтобы дети в 
одном месте могли выбрать себе за-
нятия на любой вкус. 

Как отметили педагоги, в на-
стоящее время в регионе назрела 
необходимость объединения уси-
лий представителей всех профиль-
ных сообществ в сфере образова-
ния с целью повышения престижа 
профессии учителя и привлечения 
молодежи. Для этого буквально на 
днях была создана Педагогическая 
палата, призванная стать своеобраз-
ным «усилителем» общественного 
мнения, имеющим возможность 
донести точку зрения населения 
до руководителей отрасли. Палата 
должна стать площадкой для ши-
рокого диалога, где будут представ-
лены и подробно обсуждены все 
гражданские инициативы, а также 
местом общественной экспертизы 
тех ключевых решений в сфере об-
разования и, прежде всего, законо-
проектов, которые касаются пер-
спектив развития всего региона.

сергей Морозов предложил возродить «Пост № 1»

Образование -  
это функция государства

Геннадий Савинов вручает благодарственное письмо  
председателя Совета Федерации преподавателю механико-
технологического колледжа в Старой Кулатке Ринату Музафарову

Григорий Балыхин, депутат Госдумы РФ 
от Ульяновской области, член комитета по образованию:  
«Многие инициативы, исходящие от Ульяновской области, от губернатора 
Сергея Морозова, затем реализуются на федеральном уровне. Это же можно 
сказать и об идее возврата к лучшему из системы советского образования. 
Да, отношение к тому периоду сегодня неоднозначное, но четыре дня назад 
Владимир Путин подписал указ о возрождении комплекса ГТО с тем же самым 
названием. Напомню, в Ульяновской области такой комплекс введен еще  
четыре года назад, разве что с другим названием.  
Сегодня, согласно новому закону РФ об образовании, образование – это 
воспитание и обучение. То есть на первом месте воспитание. Российской 
академией образования разработана программа духовно-нравственного вос-
питания гражданина России, направленная именно на школьников. Мы хотим 
возродить то, что потеряли вместе со всем советским периодом. Делаются и 
первые шаги по восстановлению дополнительного образования детей, как это 
было в СССР. Причем дополнительного образования общего, доступного. Такой 
опыт еще не утерян полностью, в том числе и в Ульяновской области, и сегодня 
этим опытом мы так же обменяемся».

При всех новшествах в области 
стараются поддерживать лучшие тра-
диции советского образования, разви-
вать патриотизм и областную иденти-
фикацию. в качестве еще одного шага 
глава региона предложил возродить 
для школьников  «Пост № 1», но не 
у домика, в котором родился влади-
мир ленин, как это было в советском 
союзе, а у вечного огня на площади  
30-летия Победы. «Пусть наши уче-
ники соревнуются за это почетное 
право, воспитывая одновременно в 
себе чувство ответственности», - ска-
зал сергей Морозов.

выделяя некоторые проблемы, 
общие для всех регионов, губернатор 
отметил, что требуются акты, позво-
ляющие реализовывать нормы, про-
писанные в законе об образовании. 
Отсутствует сегодня механизм при-
влечения финансов для реализации 
прописанных стандартов. Есть про-
блемы в интерпретации результатов 
реализации сетевых проектов. Нет 
механизма оплаты сетевой педаго-
гической деятельности. существуют 
вопросы по статусу социокультур-
ных центров на базе образовательных 
учреждений, по созданию спортивных 
секций для всех детей микрорайона на 
базе школ. Закончил же сергей Мо-
розов так: «Убежден, что образование 
и воспитание - это функция государ-
ства, и мы должны забрать эту сферу 
у муниципалитетов, как Ульяновская 
область сделала это со сферой здраво-
охранения». 

Игорь тихонов, посетовав, что 
ему практически нечего добавить к 
подробному выступлению губерна-
тора, поблагодарил коллег по педа-
гогической и  нормотворческой дея-
тельности за согласие обсудить столь 
важную тему, как взаимодействие 
образования с другими социальными 
сферами именно в Ульяновске, и от-
метил, что крайне важно нормативное 
регулирование этого взаимодействия. 
в качестве примеров он привел вопро-
сы организации летнего отдыха детей 
и привлечения и сохранения кадров в 
образовании и здравоохранении. 

Геннадий савинов поддержал 
сергея Морозова в стремлении сохра-
нения опыта советского образования 
и обратил внимание коллег по Госду-
ме, что довольно много элементов со-
ветского образования сохранено, как 
бы странно это не звучало, в Крыму и 
севастополе. И призвал их «не «уби-
вать» эти элементы, а расширять их». 

Кроме того, сенатор вручил 
ульяновским педагогам благодар-
ственные письма от председате-
ля совета Федерации валентины 
Матвиенко. 

также на пленарном заседании 
выступили Ирина Мануйлова, опре-
делившая в своем докладе главные 
цели дня: определить, как в условиях 
недостатка ресурсов -  и финансовых, 
и материально-технических, и кадро-
вых - максимально рационально ис-
пользовать имеющиеся и обсудить 
необходимость нормативного регули-
рования сетевого образования разных 
видов («школа - школа», «школа - дет-
ский сад» и т. д.);   заместитель дирек-
тора департамента государственной 
политики в сфере общего образова-
ния Минобрнауки РФ Павел сер-
гоманов; замминистра спорта и мо-
лодежной политики волгоградской 
области виталий Гниденко; эксперт 
комиссии Общественной палаты РФ 
по развитию образования, директор 
центра прикладных экономических 
исследований и разработок высшей 
школы экономики татьяна абанкина; 
директор департамента по вопросам 
духовного развития министерства 
культуры Республики саха (Якутия) 
Ольга Харайбатова и другие.  

Продолжилась работа комитета 
в трех секциях - «Организация меж-
ведомственного взаимодействия ор-
ганов образования, здравоохранения 
и спорта», «взаимодействие органов 
образования и опеки и попечитель-
ства» и «взаимодействие органов об-
разования с органами культуры».  

дословно

За экологию 
отечественной 
культуры 

Одной из особенностей за-
конодательной деятельности 
Госдумы нынешнего созыва яв-
ляется нацеленность на защиту, 
экологию отечественной куль-
туры, на возрождение в обще-
стве красивой, доброй и чистой 
духовности. Многочисленные 
законодательные инициативы 
Государственной думы в сфере 
культуры и духовности - на-
глядное тому свидетельство. За 
2 года работы принято более 
700 законов, в том числе и в 
сфере экологии культуры. Это 
инициированный комитетом 
по культуре закон о предостав-
лении правительством Госдуме 
ежегодного доклада о состоя-
нии отечественной культуры, 
который будет работать на мно-
гонациональную культуру стра-
ны, на актуализацию проблем 
культуры и искусства, которые 
требуют консолидированных и 
взвешенных решений на обще-
национальном уровне. 

Это законы об усилении 
ответственности за правонару-
шения в области сохранения и 
охраны объектов культурного 
наследия, о предоставлении 
налоговых льгот и админи-
стративной поддержки учреж-
дениям культуры и искусства, 
оказывающим услуги вне их 
постоянного местонахождения. 
Идет работа над законопроекта-
ми о меценатской деятельности 
(прошел первое чтение), о пре-
сечении незаконной деятель-
ности в области археологии, 
о совершенствовании регули-
рования полномочий органов 
государственной власти субъ-
ектов Российской Федерации 
и органов местного самоуправ-
ления в сфере культуры, об ин-
формировании потребителей 
об использовании фонограммы 
при оказании музыкальных 
услуг и др. Наступлением на 
антикультуру станет и иниции-
рованный комитетом по культу-
ре и принятый в первом чтении 
законопроект, запрещающий 
использование нецензурной 
брани на телевидении, в кине-
матографии, в книжной продук-
ции, при проведении массовых 
культурно-досуговых меропри-
ятий на государственном языке 
Российской Федерации. 

Заместитель председателя 
комитета Госдумы по культуре 
Зугура Рахматуллина особо от-
метила, что многие законопро-
екты выросли из многочислен-
ных обращений из регионов, 
в том числе и из Ульяновской 
области, из предложений, ко-
торые озвучиваются избира-
телями в ходе личных приемов 
депутата в регионе, обеспоко-
енными падением уровня на-
циональной духовности и язы-
ковой культуры. 

Главным законодательным 
итогом Года культуры, по мне-
нию депутата, станет новый 
закон о культуре, работа над 
которым уже началась. Пока 
его окончательные параметры 
и смыслы определяются. Ясно 
одно - лейтмотивом закона ста-
нет идея о том, что главный за-
щитник культуры - это государ-
ство, политика которого должна 
быть направлена на поддержку 
и качественное развитие отече-
ственной культуры, региональ-
ных и этнических культур мно-
гонациональной страны. 
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операторы топливозаправочных ком-
плексов (ТЗк) снижают цены на авиацион-
ный керосин в ряде крупнейших российских 
аэропортов, следует из данных Росавиации 
по статусу на 17 марта 2014 года. Снижают 
цену два оператора ТЗк во Владивостоке 
- оба будут продавать керосин на 500 руб. 
дешевле: компания ТЗк-ДВ опускает цену 
с 31 тыс. до 30,5 тыс. руб. за тонну, а ком-
пания «Рн-аэро» с 30,9 тыс. до 30,4 тыс. 
руб. на 250 руб. дешевле с конца февраля 

продается керосин в аэропорту Волгогра-
да: «ЛУкоЙЛ-аэро» опустил цену до 33,4 
тыс. руб. компания «Хакасавиасервис» 
снизила цену керосина в абакане почти 
на 3 тыс. руб., до 31,8 тыс. руб. за тонну. а 
«надымское авиапредприятие» опусти-
ло стоимость керосина в надыме сразу на 
4 тыс. руб., с 46,5 тыс. до, примерно, 42,3 
тыс. руб. за тонну. Ряд операторов снижает 
цену на керосин в архангельске, Барнауле, 
красноярске, Екатеринбурге, кемерово, 

новокузнецке, омске, Тюмени и других 
аэропортах. В то же время некоторые то-
пливозаправщики цену поднимают. Ставки 
выросли у двух компаний в аэропорту ир-
кутска: «Восточно-Сибирская топливная 
компания» и «ТЗк иркутск» подняли цены 
на 400-500 руб., примерно до 30,5 тыс. и до 
29,8 тыс. руб. за тонну соответственно. на  
2 тыс. руб. подорожал керосин с 7 марта в 
магадане - почти до 42,5 тыс. руб. Самым 
дорогим остается керосин в анадыре, где 

ГУП Чукотского автономного округа «Чу-
котснаб» продает его по 45,8 тыс. руб. за тон-
ну. на втором месте по стоимости - больше 
43 тыс. руб. за тонну - поставщики авиа-
керосина в Петропавловске-камчатском.  
на третьем - 42,6 тыс. руб.- аэропорт в мир-
ном (Якутия). Самый дешевый керосин 
продается сейчас компанией «аэрофью-
элз Ульяновск» в аэропорту Ульяновска по  
23,5 тыс. руб. за тонну.

ИТАР-ТАСС

Топливозаправщики снижают цены на керосин в крупнейших российских аэропортах

Дешевле только в Ульяновске

Алёна Дамбаева

Привлечение инвестиций должно стать 
ключевым направлением работы муниципа-
литетов в Ульяновской области. Региональ-

ные власти призывают глав районов и по-
селений использовать опыт индустриальных 
парков федерального и регионального уров-
ня для создания небольших промышленных 
зон. В каждом муниципальном образовании 
должны быть сформированы площадки для 

потенциальных инвесторов. 

муниципалитетам должна принадлежать 
ключевая роль в создании благоприятного 
инвестиционного климата региона. эта мысль 
стала красной нитью совещания инвестицион-
ного блока облправительства с главами райо-
нов, которое состоялось 26 марта. 

- Сегодня инвесторы проявляют большой 
интерес к Ульяновской области, но у них есть 
определенные требования. основными крите-
риями, по которым инвестор выбирает терри-
торию, выступают простота и скорость вхож-
дения, наличие инженерных сетей, сырьевых 
и кадровых ресурсов. на уровне региона есть 
конкретные продукты, которые мы можем 
предложить бизнесу - большие промышлен-
ные зоны, индустриальные парки, - отмечает 
министр стратегического развития и иннова-
ций региона александр Смекалин. - В резуль-
тате потенциальный инвестор имеет четкое 
представление, где есть площадки нужного 
размера, каков правовой статус земель, где 
расположены сети и дороги. Выходя на рынок 
привлечения инвестиций, муниципалитеты 
должны иметь такой же готовый продукт, что-
бы предприниматель мог в кратчайшие сроки 
и максимально эффективно начать реализо-
вывать проект. 

Как окупить бюджетный рубль?
При этом стоит иметь в виду, что идеаль-

ных площадок не бывает. можно легко найти 
свободный участок земли, но не факт, что к 
этой площадке будет подведен газ. или будет 
газ, но не будет электричества или дороги. 
Чтобы какая-то зона стала максимально при-
влекательной для инвесторов, потребуются 
определенные капиталовложения. Чтобы 
муниципалитетам было проще определить, 
в какие площадки стоит вкладывать деньги, 
региональное министерство экономики и пла-
нирования подготовило соответствующие ре-
комендации.

- С точки зрения бизнеса все понятно: 
есть рентабельность, прибыльность и еще ряд 
показателей, которые учитываются при при-
нятии решения о реализации инвестпроекта. 
С точки зрения бюджетной отдачи и государ-
ственных инвестиций подход несколько дру-
гой, - комментирует руководитель ведомства 
олег асмус. - наша задача создать больше 
рабочих мест, получить налоговую отдачу и 
решить ряд социальных вопросов. Поэтому 
методика оценки эффективности вложений 
государственных и муниципальных средств 
в создание инфраструктуры для территорий 
развития муниципалитетов очень сложная. 
но бояться длинных формул не стоит, по-
тому что эти расчеты помогут определить, 
какой инвестпроект выбрать, где построить 
дорогу и так далее.

По словам асмуса, методика также должна 
учитывать нюансы муниципалитетов и страте-
гии развития районов. к примеру, есть инве-
стиционный проект. объем вложений - 50 млн 
рублей, будет создано 25 новых рабочих мест, 
предполагаемый объем налоговых отчисле-
ний - 1 млн рублей в год. Для того чтобы инве-
стор реализовал свой проект, необходимо по-
строить дорогу до подходящей ему площадки 

стоимостью 10 млн рублей. Стоит вкладывать 
в это бюджетные средства или нет? Для города 
Ульяновска это непривлекательный проект, но 
для райцентров, где не так много желающих 
развивать бизнес, он выглядит по-другому.

Из Китая в Европу через Ульяновск
- наше видение - это создание четыреху-

ровневой системы таких зон развития. Первый 
уровень - это федеральная портовая особая 
экономическая зона, которая располагается в 
Чердаклинском районе. Второй уровень - это 
большие региональные индустриальные пар-
ки, которые предназначены для размещения 
крупных производств, такие как промышлен-
ная зона «Заволжье», - говорит генеральный 
директор корпорации развития Ульяновской 
области Сергей Васин. - Следующий уровень 
- территории развития муниципальных обра-
зований. Пример такой зоны - территория на 
въезде в рабочий поселок Чердаклы, где рас-
положилась компания Mars и ведется строи-
тельство складского комплекса FM Logistic. 
Также, на наш взгляд, должны быть сформи-
рованы площадки на базе центров поселений, 
предполагающие использование уже имею-
щейся инфраструктуры. Такая площадка уже 
есть, например, в рабочем поселке мулловка. 
Там на базе бывшей суконной фабрики раз-
мещаются предприятия малого и среднего 
бизнеса. 

Задача, которая ставится перед муни-
ципалитетами, - сформировать у себя не-
большие промышленные зоны по примеру 
формирования индустриальных парков фе-
дерального и регионального уровня. нали-
чие таких «точек роста» особенно важно для 
отдаленных районов. 

- Вчера мы провели переговоры с круп-
ной компанией, которая завершает подготов-

ку масштабного проекта по строительству 
автобана, который свяжет китай, Россию и 
Западную Европу. мы достигли договоренно-
сти, что трасса будет проходить через Старо-
кулаткинский, Радищевский и Павловский 
районы, которые сегодня не отличаются высо-
кими экономическими показателями. Строи-
тельство трассы даст импульс развитию этих 
муниципалитетов. Здесь будут построены 
отели, станции техобслуживания, учреждения 
общепита, новые предприятия, потребуется 
огромное количество рабочей силы, - отмеча-
ет глава региона Сергей морозов. - Приход 
инвесторов изменит структуру экономики 
муниципалитетов, качество жизни населения. 
Ряд районов нашей области, как минимум эти 
три, должны стать зонами опережающего раз-
вития, или особыми экономическими зонами. 
на их территории мы постараемся ввести все 
возможные налоговые преференции, созда-
дим максимально благоприятные условия для 
прихода инвесторов.

Сработали  
на опережение

Собственно, предварительный срез всех 
имеющихся площадок в разрезе каждого муни-
ципального образования уже сделан. необхо-
димо провести их инвентаризацию, выделить 
из общей массы наиболее перспективные. 

- когда инвестор приходит в муници-
палитет, его не нужно возить по всем пло-
щадкам. кроме того, нужно понимать, что в 
условиях серьезного ограничения бюджет-
ных средств больших вливаний в муници-
палитеты не будет, поэтому им нужно выде-
лить две-три «точки роста» по той методике, 
которую мы выработали с министерством 
экономики, - уверен александр Смекалин. 

При этом стоит учитывать не только ре-
гиональный опыт создания промышленных 
зон. Успешные примеры развития террито-
рии есть и в отдельных муниципалитетах в 
мелекесском, Старомайнском и Чердаклин-
ском районах. Так, в Чердаклинском районе 
создана муниципальная промышленная зона 
«октябрьская». на территории в 68 гекта-
ров там планируется реализовать порядка 
15 проектов. Два резидента уже оформили 
земельные участки, весной текущего года 
еще один приступит к строительству про-
изводственных площадей. на сегодняшний 
день в рамках реализации этих трех проектов 
там создано 25 новых рабочих мест,  до конца  
года будет открыто 36 вакантных мест, в 2015 
году - 80.

- Все это микропроекты. объем ин-
вестиций в каждый из них не превышает  
10-15 млн рублей, но они способны созда-
вать десятки новых рабочих мест, что очень 
важно для села, - подчеркивает глава Черда-
клинского района Виктор игнатьев.

По словам игнатьева, при формирова-
нии муниципальной промышленной зоны 
принимались во внимание следующие фак-
торы: расположение площадки рядом с круп-
ным населенным пунктом и региональной 
автомобильной трассой, наличие свободных 
трудовых ресурсов, близость к инженерным 
коммуникациям. В результате муниципали-
тету не потребовалось вкладывать в созда-
ние этой зоны серьезных средств. 

а в мелекесском районе и вовсе пред-
ложили потенциальным инвесторам  
использовать существующую инфра-
структуру.

- Где-то 9 лет назад встал вопрос, что 
делать с заброшенными фермами. мы со-
брали местных предпринимателей и пред-
ложили им использовать базу бывших 
сельхозпредприятий, - рассказывает руко-
водитель мелекесского района Владимир 
Тигин. - Сегодня эти помещения использует 
малый и средний бизнес. направления са-
мые разные: от производства автозапчастей 
и спецодежды до фармпрепаратов и кефи-
ра. При этом 40% доходов муниципального 
бюджета формируется именно  за счет этих 
предприятий. 

«Точки роста»  
для муниципалитетов
Промышленные зоны придут в районы области

Где-то 9 лет назад встал вопрос, что делать 
с заброшенными фермами. Мы собрали 
местных предпринимателей и предложили им 
использовать базу бывших сельхозпредприятий
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Накануне юбилея прославлен-
ного авиаконструктора Сергея 
Владимировича Ильюшина ге-

неральный директор - генераль-
ный конструктор авиационного  

комплекса его имени  
Виктор Владимирович Ливанов 

рассказал газете «Военно-
промышленный курьер»  

о новейшем самолете  
Ил-76МД-90А,  

а также о том, как будет вы-
глядеть перспективный авиаци-

онный комплекс транспортной 
авиации (ПАК ТА).

- Виктор Владимирович, из-
вестно, что 17 марта на 
базе авиационного комплек-
са Ильюшина состоялось 
совещание, возглавляемое 
вице-премьером Дмитрием 
Рогозиным. Могли бы вы рас-
сказать об этом подробнее?

- на этом совещании при-
сутствовали не только первые 
лица авиационной отрасли, в 
частности глава объединенной 
авиастроительной корпорации 
михаил асланович Погосян, 
были и представители объеди-
ненной двигателестроительной 
корпорации, минобороны. Увы, 
многое из того, что мы обсудили 
на данном совещании, относится 
к государственной тайне, поэто-
му подробнее я вам рассказать 
не смогу. мы обсудили перспек-
тивы легких турбовинтовых 
военно-транспортных самолетов 
ил-112В, пассажирских ил-114. 
Я доложил об итогах работы 

нашего предприятия, перспек-
тивах. Все прошло очень кон-
структивно, и были достигнуты 
положительные результаты. По 
многим проектам мы сдвинулись 
с мертвой точки.

- В декабре 2013 года в ходе 
вручения премии «авиастро-
итель года» создатели само-
лета Ил-76МД-90а получили 
больше всего наград в самых 
важных номинациях, в част-
ности «За создание нового 
образца» и «Инновационный 
проект года», а вы лично - 
премию в номинации «За лич-
ный вклад в развитие авиа-
ционной промышленности». 
Как сейчас развивается судь-
ба этой уникальной машины? 
Когда первые серийные образ-
цы поступят на вооружение 
ВВС России? Есть ли пробле-
мы с выполнением государ-
ственного оборонного заказа 
по данной тематике?

- Бытует мнение, что  
ил-476 - это просто оцифрован-
ный «трудяга» ил-76. но это не 
так. Да, мы сохранили аэродина-
мику ил-76, чтобы не делать лиш-
ние продувки. но в то же время у 
ил-76мД-90а все системы но-
вые, новое крыло, авионика, циф-
ровое пилотажно-навигационное 
оборудование, цифровая топлив-
ная система и т.д. это было труд-
но, но мы сделали. Уже сейчас в 
Ульяновске строится пять ма-
шин. В этом году, кровь из носа, 
как в ГПВ и по контракту запи-
сано, первый самолет сдадим во-
енным. Планируем, что передача 
состоится в третьем квартале, но, 
возможно, и раньше. а вообще 
если получится, то сдадим и два 
борта. В следующем году соглас-
но Государственной программе 
вооружения мы сдадим уже две 
машины. итого до 2016 года мы 
должны передать минимум три 
самолета. У нас нет сомнения в 
том, что мы все это сделаем. Тем 
более что все три машины уже в 
сборке на ульяновском заводе.

- а есть ли интерес к Ил-476 
у гражданских авиакомпа-
ний и иностранных покупа-
телей?

- Тут один вопрос: как мы 
сможем организовать продажу? 
Самолет дорогой, за наличность 
- «кэш» - такие машины никто 
в мире не покупает. Придется 
организовывать лизинг. но мы 
сейчас не ведем переговоры с 
авиакомпаниями, пока 39 закон-
трактованных машин не будут 
переданы минобороны. интерес 
к ил-76мД-90а потенциаль-
ные покупатели уже проявляют. 
Правда, большинство ждут, когда 
наш самолет залетает «в серии». 
но мы уверены, что как только 
ил-76мД-90а начнет массово по-
ступать для минобороны России, 
сразу пойдут делегации, чтобы 
посмотреть и оценить, как само-
лет летает. и заказы будут. Уже 
есть интерес со стороны индии, 
алжира и даже китая. Есть инте-
рес со стороны ирана и Ливии.

- аК Ильюшина уже плани-
рует перспективное разви-
тие Ил-476? Появятся ли на 
нем «черное крыло» и другие 
композитные материалы, 
как на европейском военно-
транспортном а-400М про-
изводства «Эйрбаса»?

- Год назад ак ильюшина по-
лучил предложение от объеди-
ненной двигателестроительной 
корпорации посмотреть двига-
тель ПД-14. мы, используя ха-
рактеристики двигателя, просчи-
тали, какие тактико-технические 
характеристики будут у ил-476. 
Да, с ПД-14 при условии, что 
оДк выдержит все заданные в 
проекте характеристики, наш 
самолет станет более экономич-
ным. Дальность вырастет на одну 
тысячу километров и сократит-
ся расход топлива. Так что как 
дальнейшее развитие ил-76мД-
90а мы рассматриваем установ-
ку перспективного двигателя  
ПД-14.

Пока в конструкции ил-476 
мы используем магниевые спла-
вы, хотя есть проблемы с кор-
розией. По мере продвижения 
машин в серии, возможно, пере-
йдем к стальным конструкциям. 
В процессе серийного производ-
ства оценим, что будет с весом, 
посмотрим, как станет ил-476 
вести в эксплуатации, а потом 
уже начнем менять на сталь.

В то же время военные катего-
рически против «черного крыла» 
и не только на ил-76мД-90а, но 
и на мТа и ил-112В. Самолеты 

должны садиться на грунт, при 
взлете могут отлетать камни, что 
приведет к повреждению крыла. 
как в полевых условиях решить 
проблему ремонта «черного кры-
ла», ведь такой технологии пока 
нет.

Сейчас «черное крыло» есть 
на пассажирских Боинг-747-8, 
Боинг-787 Дримлайнер и эйрбас 
а-380, но они-то садятся на бе-
тон! а на американском военно-
транспортном С-17 крыло обыч-
ное, из военных оно только на 
а-400м. ВВС России это хорошо 
понимают. ил-76мД-90а долж-
ны ремонтировать в полевых 
условиях. Возможно, военные 
со временем и согласятся на 
«черное крыло», но только ког-
да будет отлажена технология 
его ремонта. а в России само-
лет мС-21 с таким крылом под-
нимется в воздух только в 2016 
году. С другой стороны, глубо-
кий анализ показывает, что при 
использовании «черного крыла» 
вместо обычного какого-то ре-
волюционного снижения веса не 
получается. к примеру, японские 
авиастроители на своем перспек-
тивном транспортнике ставят 
классическое крыло.

- Виктор Владимирович, мы 
знаем, что на базе Ил-76 

создано много специальных 
машин, в частности само-
лет ДРЛО а-50, «летающий 
лазер» а-60 и т.д. Появятся 
ли специальные варианты 
Ил-76МД-90а и на его базе 
противолодочный вариант 
на замену Ил-38?

- конечно, на базе ил-76мД-
90а будет создано много специ-
альных бортов. Более того, такие 
работы сейчас уже активно ведут-
ся, но в связи с тем, что все они от-
носятся к государственной тайне, 
я подробнее рассказать не могу.

Что касается противолодоч-
ного самолета, то он должен хо-
рошо барражировать. к примеру, 
ил-38 может барражировать не 
менее 11 часов. а вот у ил-476 
этот показатель гораздо хуже. 
Если честно, тут лучше подходит 
ил-114, за которого мы ратуем. 
опыт полетов на этой машине 
показывает, что ил-114 может 
барражировать не менее 14 ча-
сов. а большей альтернативы мы 
не видим. конечно, американ-
цы сделали новейший противо-
лодочный «Посейдон» на базе 
Боинга-737-800. но в то же вре-
мя они оставляют в строю и весь 
парк турбовинтовых Р-3 ори-
он, сделанных, как мы помним, 
на базе гражданского самолета 

«электра» фирмы «Локхид». 
Задачу постановки гидроаку-
стических буев, низковысотного 
поиска и т.д. никто не снимал. и 
американские военные это пре-
красно понимают.

останется в строю морской 
авиации ВмФ России и ил-38, 
до конца 2020 года мы модерни-
зируем все 28 машин по проекту 
«новелла».

- Виктор Владимирович, 
недавно стало известно, 
что авиационный комплекс 
Ильюшина начал работы 
по модернизации тяжелого 
военно-транспортного са-
молета ан-124. Не могли бы 
вы рассказать об этом более 
подробно?

- эти работы ведутся в рам-
ках государственного заказа. 
минобороны объявило конкурс 
на первый этап, то есть разработ-
ку аванпроекта. ак ильюшина 
его выиграл, работа получила на-
звание «колос». До конца года 
мы сдадим военным аванпроект, 
и, если он удовлетворит мин-
обороны, заключим контракт 
на разработку конструкторской 
документации. Если говорить 
грубо, то в нашем проекте мы 
планируем унифицировать ил-
76мД-90а и ан-124, ведь парк 
военно-транспортной авиации 
должен быть максимально уни-
фицирован. но главная проблема 
- это двигатели. Сейчас ведем пе-
реговоры с заводом «Прогресс» 
по их Д-18 третьей серии. как ни 
удивительно, несмотря на то, что 
ан-124 - это машина украинского 
«антонова», в России мы нашли 
порядка десяти человек, включая 
главного конструктора этого са-
молета, которых взяли к себе на 
работу. Согласно заданному во-
енными тактико-техническому 
заданию модернизированные 
ан-124 будут не только отвечать 
всем требованиям икао, но и 
иметь современное навигацион-
ное оборудование, авионику и 
бортовые системы самообороны.

- а по каким перспективным 
машинам аК Ильюшина ве-
дет работы?

- У нас это называется Пак 
Та - перспективный авиаци-
онный комплекс транспортной 
авиации. Хотя эта работа на от-
даленную перспективу, но мы 
уже сейчас просчитываем, что 
сможем предложить военным 
после 2030 года. и не только во-
енным, но и гражданской авиа-
ции. Сейчас мы рассматриваем 
схему «несущий фюзеляж», был 
еще вариант «несущее крыло». и 
мы уже задумываемся, что пред-
лагать после 2030 года. Пока по 
этому проекту ведется научно-
исследовательская работа в 
ЦаГи, а также на эксперимен-
тальном машиностроительном 
заводе имени мясищева. Про-
дувки в аэродинамических тру-
бах сделаны несколько лет назад. 
Предложенная схема показала 
положительный результат. ЦаГи 
более пристально занялся этим 
проектом. Перспектива у Пак Та 
огромная. Сейчас задача в рамках 
научно-исследовательской рабо-
ты определить геометрию, харак-
теристики, присмотреться к дви-
гателям и только потом давать 
предложение. Так что наш план 
выглядит примерно так - сначала 
мы сдаем ил-112В, потом мТа, 
а уже ближе к 2030 году перехо-
дим к Пак Та. Важно, что воен-
ные сформулируют в своем ТТЗ 
по перспективной машине. а как 
они определятся, что хотят, тогда 
мы все и сделаем.

аВиа

Виктор Ливанов - обладатель премии в номинации «За личный вклад 
в развитие авиационной промышленности»

Полёт в будущее 
авиационный комплекс имени С.В. ильюшина просчитывает, 
что предложить военным и гражданской авиации после 2030 года

Интерес к 
Ил-76МД-90а 
потенциальные 
покупатели 
уже 
проявляют. 
Правда, 
большинство 
ждут, когда 
наш самолет 
залетает  
«в серии»
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Фирма-упрощенец,  
сменившая вывеску 
с АО на ООО, вправе 
перейти на УСН как 
вновь созданная.

В дНеВНик делОВОгО челОВекА Руслан  
Гайнетдинов:

Василиса Краснова

Соответствующее решение принято 
во время встречи губернатора Сергея 
Морозова с представителями бизнес-

сообщества, посвященной подведению 
итогов первой в этом году Недели пред-

принимательской инициативы. Какие еще 
предложения по улучшению делового 

климата есть у ульяновцев, из первых уст 
узнала «УП».

Первая в этом году неделя региональной 
предпринимательской инициативы прошла 
в Ульяновской области с 17 по 23 февраля. 
Свои предложения представители бизнеса 
в течение этого времени могли направить 
по электронной почте или высказать в ходе 
встреч предпринимательского сообщества, 
которые состоялись в каждом муниципаль-
ном образовании. анализ поступивших 
инициатив показал, что актуальных вопро-
сов, волнующих бизнес, по-прежнему очень 
много - всего поступило около сотни раз-
личных предложений. Самые интересные из 
них были озвучены на этой неделе во время 
встречи главы региона Сергея Морозова с 
предпринимателями. 

впрочем, в начале совещания собрав-
шиеся обсудили судьбу инициатив, ранее 
сформированных в Ульяновской области.

- на протяжении двух последних лет мы 
уже направляли в федеральный центр се-
рию инициатив, которые оказались востре-
бованными. Часть из них уже реализована, 
часть готовится к реализации. в их числе 
всем известные «налоговые каникулы», 
передача права определения суммы патента 
субъектам рФ, объединение фискальных 
платежей для упрощения расчетов, предо-
ставление государственных поручительств 
под кредиты малому и среднему бизнесу и 
государственное микрофинансирование, - 
отметил губернатор.

все это - маленькие победы региона, спо-
собствующие улучшению бизнес климата 
не только в нашей области, но и в стране в 
целом. однако даются они очень нелегко.

- Безусловно, мы получаем и отказы. 
ряд инициатив, сформулированных в про-
шлом году, были не приняты федеральным 
центром. однако мы намерены отстаивать 
свою точку зрения: получив отказ, мы сра-
зу же подготовили ответные документы, где 
изложили свою аргументацию, - заметил 
председатель правления Госкорпорации по 
развитию предпринимательства региона 
руслан Гайнетдинов.

Что касается итогов февральской не-
дели инициатив, по его словам, основные 
проблемы, которые тревожат наших пред-
принимателей, можно условно разделить на 
несколько групп. Прежде всего, это вопро-
сы, связанные с необходимостью упроще-
ния фискального администрирования. на 
протяжении двух лет данный блок проблем 
остается наиболее актуальным, поэтому и 
предложений от бизнес-сообщества по этой 
теме поступает немало. одно из них озвучил 
предприниматель из димитровграда Сергей 
еремеев:

- в настоящее время организации и пред-
приниматели за своих работников перечис-
ляют в качестве налоговых агентов налог 
ндФл и сборы в различные фонды. ндФл 
выплачивается за счет физического лица. 
Сборы - за счет юридического лица или 
индивидуального предпринимателя. Пред-

лагаем снять с работодателей обязанности 
налоговых агентов - функции перечисления 
сборов и налогов физических лиц должны 
выплачивать сами физические лица, как 
это принято во многих развитых странах, - 
заявил он.

Стоит отметить, что эту идею предпри-
ниматели, присутствовавшие на встрече, 
активно поддержали, однако некоторые 
участники совещания выразили сомнение в 
ее жизнеспособности. 

- Инициатива реальна к исполнению, 
но не в текущей обстановке, не в настоящее 
время, - подчеркнула замминистра финан-
сов региона евгения осина. - в начале этого 
года Федеральная налоговая служба уже на-
правила похожее предложение в Министер-
ство финансов рФ. реакции на него пока 
нет. Главная проблема заключается в том, 
что общество пока не готово к этому. 

впрочем, совсем отказываться от этой 
идеи ульяновцы не собираются. 

- Когда полтора года назад мы выступи-
ли с инициативой страхования вкладов ИП, 
она тоже казалась нереализуемой. Пришлось 
провести громадную работу, чтобы все-таки 
добиться этого, - заметил руслан Гайнетди-
нов. - если в этом предложении есть смысл, 
может быть, нам стоит выступить неким ак-
селератором этой темы. 

еще один крупный блок предложений, 
поступивших от ульяновского бизнес-
сообщества, связан с присоединением к 
электрической энергии и природному газу. 
также немаловажными вопросами, по мне-
нию предпринимателей, являются ограни-

чение конкуренции между малым, средним 
бизнесом и крупными торговыми сетями, 
повышение контроля за лицами, осущест-
вляющими предпринимательскую деятель-
ность без регистрации, и другие.

По итогам встречи было принято ре-
шение направить ряд инициатив на рас-
смотрение в федеральный центр. одно из 
предложений связано с созданием единого 
«уникального номера» для субъекта пред-
принимательства. С этой инициативой вы-
ступили бизнесмены Базарносызганского, 
радищевского и Павловского районов. на-
помним, на сегодняшний день у индиви-
дуального предпринимателя есть Инн 
(идентификационный номер налогопла-
тельщика), оГрнИП (основной государ-
ственный регистрационный номер), реги-
страционный номер в ПФр (Пенсионный 
фонд российской Федерации), регистраци-
онный номер страхователя в Фонде соци-
ального страхования (ФСС). Их объедине-
ние позволит предпринимателям избежать 
путаницы в документах. также, по мнению 
бизнеса, неплохо было бы «привязать» к 
этому общему номеру и  единую цифровую 
электронную подпись. работать субъектам 
предпринимательства в таком случае будет 
гораздо проще.

- необходимость введения одного «уни-
кального номера» назрела давно. однако 
есть некоторые нюансы, которые при де-
тальной проработке вопроса нужно будет 
обязательно учесть. так, сегодня все номера 
присваиваются регистрирующими органа-

ми. Поэтому для создания единого номера 
необходима новая структура - единая реги-
стрирующая организация, - прокомменти-
ровала евгения осина.

еще одна инициатива касается введе-
ния для страховых компаний администра-
тивного наказания за нарушение Правил 
обязательного страхования гражданской 
ответственности владельцев транспортных 
средств. в соответствии с пунктом 14 этого 
документа владелец транспорта имеет право 
на свободный выбор страховщика, осущест-
вляющего обязательное страхование. При 
этом страховщик не вправе отказать в за-
ключении договора заявителю. 

- Сейчас компании, ссылаясь на отсут-
ствие бланков для страхования автомоби-
лей, работающих в службе такси, отказыва-
ются их страховать. данная проблема имеет 
место быть не только в нашем регионе, но и 
в ряде других субъектов. Указание «не стра-
ховать» поступает от центральных органов 
управления страховых компаний под угро-
зой увольнения сотрудников. однако полис 
оСаГо для всех один, его форма утверж-
дена Министерством финансов российской 
Федерации 1 июля 2009 года, - подчеркнул 
руслан Гайнетдинов.

напомним, всего в ходе первой в этом 
году недели предпринимательской ини-
циативы от представителей ульяновского 
бизнеса поступило около сотни различных 
предложений. не все из них удалось об-
судить в ходе встречи губернатора с пред-
принимательским сообществом, однако это 
вовсе не означает, что идеи, оставшиеся «за 
кадром», будут забыты. Самые интересные 
из них в скором времени будут «упакованы» 
в виде законодательных инициатив по из-
менению регионального или федерального 
законодательства. 

Стоимость полиса ОСАгО  
может сильно вырасти 
Банк России предлагает увеличить стоимость 
полиса ОСАгО в 31 регионе, изменив территори-
альные коэффициенты расчета. При этом базовая 
ставка тарифа останется неизменной. Самое 
большое повышение  коэффициентов планирует-
ся в камчатском крае - на 73-80%. В Ульяновской 
области повышение может составить 55-60%.
Напомним, стоимость страховки ОСАгО рассчиты-
вается путем умножения базового тарифа на ряд 
поправочных коэффициентов. Они предназначе-
ны для выравнивания убыточности по различным 
группам водителей, территориям и транспортным 
средствам.

Штраф для нелегальных 
такси увеличат в 6 раз
В госдуму внесен законопроект, регули-
рующий деятельность автоперевозчиков. 
В соответствии с документом штраф для 
«бомбил» возрастет до 30 тыс. рублей, а 
повторные нарушения у нелегалов кроме 
штрафа будут караться лишением прав на 
срок до 6 месяцев. Вместе с этим закон 
облегчит условия работы легальным такси-
стам. к примеру, за отсутствие в легковом 
такси информации о правилах перевозок 
багажа и пассажиров автотранспортом 
водитель будет наказан штрафом в 500 
руб. (на данный момент - 1 тыс.). 

Сдаём отчёты  
в налоговую инспекцию
УФНС России по Ульяновской области 
напоминает, что индивидуальные 
предприниматели, отчитывающиеся 
по общему режиму налогообложения, 
а также лица, занимающиеся част-
ной практикой (нотариусы, адвокаты, 
учредившие адвокатский кабинет, 
арбитражные управляющие и иные 
приравненные к ним лица), обязаны в 
срок не позднее 30 апреля 2014 пред-
ставить в инспекцию ФНС России по 
месту своей регистрации декларацию 
формы 3-НдФл по доходам 2013 года. 



Идеи - двигатель прогресса
Ульяновская область направит в федеральный центр инициативу создания  
единого «уникального номера» для субъекта предпринимательства

По итогам встречи было принято решение 
направить ряд инициатив на рассмотрение  
в федеральный центр
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Андрей Евпланов 

Глава компании «Ингосстрах» 
Александр Григорьев оценивает 
ситуацию на рынке ОСАГО как 

кризисную. По его словам, в 
ситуации, которая сейчас сложи-
лась на рынке, никакого другого 

варианта для ответственных 
компаний, кроме как сокращать 

сборы, нет, чтобы не иметь к 
моменту пика кризиса большого 

плохого портфеля по ОСАГО. 
Рынок ОСАГО сместился от 

тех, кто платит, в сторону тех, 
кто не платит или платит плохо. 
Пропал эффект концентрации, 

рынок перемещается в компании, 
занимающие 10-30-е места, они 
наращивают продажи. Они ра-

ботают «с колес», без резервов, 
ситуация достаточно тяжелая.

оСаГо натолкнулось на аб-
солютно неправовую, осознанно 
созданную систему работы судов 
и «автоюристов». Это привело к 
тому, что нормальные ответствен-
ные страховщики резко сокраща-
ют свою долю оСаГо. И все меры, 
которые обязывают их продавать 
полисы «автогражданки», не спо-

собствуют выходу из ситуации. 
Бизнес уходит оттуда, где вести 
его невыгодно.

«если не вывести тарифы по 
«автогражданке» на нормальный 
уровень в течение этого года, мы 
получим глубочайший кризис все-
го страхового рынка. Причем это 
будет кризис взрывного характе-
ра. Страховщикам массово будут 
противостоять и регулирующие 
органы, и общества по защите по-
требителей, и ЦБ, но они не смогут 
заставить страховые компании ве-
сти убыточный бизнес.

для них все будет заканчи-
ваться либо банкротством (как 
это случилось с «россией», доля 
оСаГо в портфеле которой была 
слишком велика), либо реальной 
сдачей лицензий, когда страхов-
щики окончательно поймут, что 
бизнеса здесь нет, а есть только 
убытки», - считает александр Гри-
горьев. Примеры таких решений 
уже имеются: недавно о планах 
ухода из российской розницы за-
явил Zurich, стало также известно 
о прекращении продаж компанией 
«Гута-Страхование». Эти случаи 
похожи: у обеих компаний доля 
автострахования в портфелях со-
ставляла около 70% и причина 

ухода - слишком большие убытки.
«Показатели прибыльности 

сектора остаются под давлением», 
- отмечает аналитик Standard & 
Poors (S&P) виктор никольский. 
Коэффициент убыточности (от-
ражает эффективность собственно 
страховых операций - отношение 
выплат и всех расходов, связанных 
с ведением бизнеса, к собранным 
премиям).

20 крупнейших компаний со-
ставляют почти 100%. По итогам 
2013 года у 60% из тоП-компаний, 
которые работают на рынке  
оСаГо, коэффициент убыточно-
сти превысил 100%, то есть они не 
получили прибыли от оСаГо.

«Сама по себе 100-процентная 
убыточность - нормальное явле-

ние: компании тратят столько, 
сколько собирают, а прибыль по-
лучают от инвестирования резер-
вов. на растущем рынке  это лишь 
полбеды, ведь компании могут 
замещать выпадающие доходы и 
рост расходов новым бизнесом», 
- говорит заместитель гендирек-
тора «Эксперт ра» Павел Самиев. 
Проблема, по его словам, проявля-
ется, когда рост сборов начинает 
замедляться: это чревато кризисом 
ликвидности. Именно это сейчас и 
происходит.

Кризис в секторе оСаГо со-
провождается ростом демпинга 
со стороны компаний, которые не 
собираются платить, мошенниче-
ством клиентов. в автострахова-
нии на долю недобросовестных 

клиентов, по оценке экспертов, мо-
жет приходиться до 30% первично 
заявленных убытков. Мошенни-
ками иногда становятся не только 
злоумышленники, но и люди, ко-
торые не прочь взять все, что пло-
хо лежит. люди сами затягивают 
время рассмотрения заявлений, 
назначают независимые эксперти-
зы, а потом подают на компанию 
в суд за то, что она не смогла рас-
смотреть заявление в положенный 
срок. Многие вообще предпочита-
ют получать возмещение исклю-
чительно через суд по максимуму.

ЦБ направил на независимую 
оценку предложение, выдвинутое 
российским союзом автостраховщи-
ков. организация предложила по-
высить тарифы на 40%. Предполага-
ется, что повышение цен на оСаГо 
будет производиться поэтапно. При 
этом должны принять в учет новые 
нормы закона об оСаГо, а также 
правила обращения за выплатами.

александр Григорьев счита-
ет, что времени для поэтапного 
повышения тарифов нет, нужно 
принять профессиональное объ-
ективное решение о повышении 
тарифов не позднее II-III квартала 
2014 г., чтобы нормальные тарифы 
заработали уже в этом году.

«автогражданку» задавили 
на рынке оСаГо разгорается кризис

Яна Крапивина

Ульяновская область присоединилась 
к проекту «Всероссийский бизнес-
завтрак»: на вопросы молодежного 

бизнес-сообщества ответила уполномо-
ченный по защите прав предпринимателей 

Ульяновской области Татьяна Скопцова.

Подобные встречи начинающих бизнес-
менов с их успешными коллегами, а также 
представителями власти, которые занима-
ются проблемами предпринимательства, 
в рамках проекта «всероссийский бизнес-
завтрак» уже прошли в нескольких десят-
ках регионов в конце февраля. 

- тогда мы не смогли поучаствовать в 
данном проекте, потому что в это время 
сами проводили большое мероприятие 
- межрегиональный съезд «территория 
дела», - объясняет председатель некоммер-
ческого партнерства «Сообщество молодых 
предпринимателей Ульяновской области» 
василий Пашин. - Сегодня провели первую 
встречу, и первый блин вышел не комом. 
общение с татьяной Скопцовой оказалось 
очень интересным и полезным. Мы пред-
метно обсудили многие проблемы, с кото-
рыми сталкиваются молодые предприни-
матели. 

в их числе: административные барьеры, 
трудности с подбором персонала, вопросы 
кредитования малых предприятий. Причем 
ребята не только задавали вопросы: «Что 
делать?», но и предлагали свои варианты 
решения проблем. так, по мнению молодых 
бизнесменов, стоило бы заменить гранты 
начинающим предпринимателям субсиди-
рованием процентных ставок по кредитам. 
татьяна Скопцова посоветовала выступить 
с этим предложением на следующей неде-
ле предпринимательской инициативы. 

Были и частные вопросы. К примеру, 
руководитель детского центра «звездочка» 
дарья носова рассказала о проблеме при-
соединения к электрическим сетям: 

- У меня есть детский центр в Ульянов-
ске. раньше многие родители из новоулья-
новска привозили своих детей к нам на за-
нятия в областной центр. Я знала, что, если 
открыть там филиал, услуги центра будут 
востребованы. арендовала помещение, за-
ключила договоры со всеми ресурсоснаб-
жающими организациями, кроме электри-
ческих сетей. так вышло, что пока я к ним 
ходила, пытаясь заключить с ними договор, 
они мне ничего вразумительного не говори-
ли, не отвечали на мои вопросы. а в янва-
ре прислали письмо, в котором оповести-
ли, что за 41 день, начиная с 1 января, мы 
должны за свет 21 тыс. рублей. Столько они 

насчитали по максимальной пропускной 
способности кабеля. но это нереально, что-
бы мы за три часа работы в день потратили 
столько электричества. татьяна николаев-
на дала координаты, с кем связаться, чтобы 

решить этот вопрос. Посмотрим: может, 
хотя бы пересчитают…

Сама гостья также осталась довольна 
встречей с молодыми предпринимателями.

- те вопросы и проблемы, которые они 
поднимают, в принципе, типичны для всего 
предпринимательского сообщества, но их 
видение отличается от нашего. Молодежь 
креативнее, она часто предлагает нестан-
дартные идеи и решения. надеюсь, с их 
помощью у нас получится изменить что-то 
к лучшему, - комментирует татьяна Скоп-
цова. - Что касается частных вопросов, я 
защищаю права представителей бизнеса 
любого уровня. если молодые предприни-
матели увидят, что где-то нарушено законо-
дательство, я буду рада помочь им. 

Следующий «всероссийский бизнес-
завтрак» намечен на 22 апреля. К участию 
в проекте планируется привлечь экспер-
тов как регионального, так и федерального 
уровня.

Первый блин не комом
Бизнес-омбудсмен и молодые предприниматели  
встретились за чашкой чая

Татьяна Скопцова: «Я защищаю права 
представителей бизнеса любого уровня»

Молодежь 
креативнее,  
она часто предлагает 
нестандартные идеи 
и решения
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Африканских страусов будет 
разводить в личном подсобном 

хозяйстве жительница Радищев-
ского района Валентина Гордеева. 
Она уже получила разрешение на 

ввоз птиц из Камеруна.

«После проведения ряда кон-
сультаций, ветеринарно-сани-
тарного обследования предпо-
лагаемого места содержания и 
разведения было принято комисси-
онное, совместно с департаментом 
ветеринарии, решение о возможно-
сти ввоза и содержания африкан-
ских страусов», - рассказал член 
управления россельхознадзора 
олег аликберов.

Идея разводить экзотических 
птиц возникла у валентины Гордее-
вой пять лет назад. «Покупать стра-
усов у российских фермеров невы-
годно - цена завышена. Кроме того, 
нет полной уверенности в том, како-
го происхождения птицы. Поэтому 
решили завезти их непосредственно 
из африки», - пояснила она.

Из Камеруна в Ульяновскую об-
ласть первоначально планируется 
привезти девять страусов, их посе-
лят в селе Паньшино радищевского 
района. они составят компанию ин-
дейкам, курам, гусям, крупному ро-
гатому скоту, которые уже обитают в 
хозяйстве Гордеевой. в ближайшем 
будущем к местному «зоопарку» 
присоединятся цесарки и павлины.

другому предпринимателю, 
планировавшему ввоз страусов из 
Южной африки, было отказано в 
выдаче разрешения на ввоз по при-
чине неблагополучия страны по вы-
сокопатогенному гриппу птиц. 

Консультации специалистами 
отдела Госветнадзора на Государ-
ственной границе рФ и транспор-
те Управления россельхознадзора 
по Ульяновской области по прось-
бе предпринимателей будут про-
должены.

в область 
завезут   
камерунских 
страусов
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Николаевский район
Иностранцы побывали в сельской школе

работа школьницы из рабочего поселка Кар-
сун анны Балашовой  «Мое путешествие в кос-
мос» вышла в финал конкурса «Дудл для Google» 
в возрастной категории 10-13 лет.

ежегодно крупнейшая поисковая система про-
водит конкурс на лучший логотип. Тема конкурса 
в этом году посвящена космонавтике. лучший 
рисунок появится на главной странице 12 апреля, 
и его увидят миллионы людей. Кроме того, автор 
этого рисунка будет награжден поездкой в штаб-
квартиру Google (сШа), а его школа будет обо-
рудована новым компьютерным классом.

участниками конкурса становятся российские 
школьники в возрасте от 6 до 17 лет в трех воз-
растных категориях. на первом этапе сотрудники 
Google выбирают триста лучших работ. на втором 
- рисунки оценивает именитое жюри. именно оно 
25 марта назвало тридцать лучших работ. их ав-
торы будут приглашены на торжественную цере-
монию награждения, которая пройдет 8 апреля в 
здании Московского планетария. В составе жюри 
космонавты александр лазуткин и олег новиц-
кий, телеведущая Яна Чурикова,  научный дирек-
тор Московского планетария Фаина рублева.

на третьем этапе три лучших работы - по одной 
в каждой возрастной группе - будут определены 
путем народного онлайн-голосования, которое 
проходит с 25 по 31 марта. Победителем конкурса 
станет один из трех финалистов. его выберут дуд-
леры - профессиональные художники Google. 

Школьница из Карсуна анна Балашова уча-
ствует в конкурсе уже не в первый раз. В 2012 
году она уже рисовала дудл на тему «Мой город. 
Моя страна» и стала финалисткой.

Мелекесский район
Димитровград украсят катарантус и цвет-
ная капуста

скоро город запестрит яриким клумбами. Что нового 
появится в оформлении? об этом рассказывает портал «Три 
сосны».

В МКу «городские дороги» впервые в этом году появи-
лась должность ландшафтного архитектора. Вера Молеб-
нова знает все о цветочном украшении города: «сейчас мы 
активно готовимся к высадке цветов к девятому мая. и уже 
составили некий план с мастером и инженером, какие кон-
кретно у нас будут цветы». К девятому мая будут высажены 
тридцать тысяч цветов. а всего на этот сезон закуплено сто 
шестьдесят семь тысяч триста различных цветов.

«Классика - это петуньи, бархатцы, катарантус, розочки 
будут, - перечисляет ландшафтный архитектор. - газания, 
георгинчики, ну и для разнообразия можно цветную капу-
сту посадить, ценерарию».

на главных магистральных кольцах появятся уже при-
вычные тюльпаны, которые были высажены прошлой осе-
нью. сейчас специалисты занимаются подготовительной 
работой и приведением клумб в порядок. Посадка цветов 
запланирована на конец апреля.

Барышский район
Проверили продавцов

Инзенский район
Прокуроры  
измерили дорожные ямы

В ходе проверки соблюдения законодательства 
об автомобильных дорогах и о дорожной деятель-
ности, а также о безопасности дорожного движе-
ния прокуратура выявила нарушения в деятель-
ности администрации инзенского района.

По словам заместителя прокурора района иго-
ря Кузнецова, состояние дорог на шести основных 
улицах не соответствует требованиям госстан-
дарта. «В ходе проверки было установлено, что 
некоторые участки дорог имеют повреждения 
покрытия, превышающие предельно допустимые 
нормы, - делится зампрокурора результатами об-
следования. - Все это может привести к дорожно-
транспортным происшествиям».

В итоге прокурор района направил в суд ис-
ковое заявление об обязывании районной адми-
нистрации произвести ремонт автодорог.

Новоспасский район
Трус не играет в «Олимпе»

Хоккейная команда из новоспас-
ского района «олимп» стала победи-
телем регионального первенства и от-
правилась на окружные состязания в 
Чувашскую республику, где пройдет 
отбор финалистов.

В ульяновской области соревнова-
ния проводились помимо региональ-
ного центра в сенгилеевском, ново-
спасском, инзенском, ульяновском 
районах и новоульяновске.

В ходе окружного финала от име-
ни полномочного представителя Пре-
зидента российской Федерации в 
Приволжском федеральном округе 
Михаила Бабича заместитель полпре-
да олег Мельниченко вручит кубки 
командам, занявшим призовые места, 
а также призы в номинациях «лучший 
вратарь», «лучший защитник», «на-
падающий» и «снайпер».

Карсунский район
Школьница рисует для Google

Канадейскую школу 
посетили два иностран-
ных студента: предста-
витель Швеции лукас 
и гражданин нигерии 
Кашим. Молодые люди 
являются студентами 
технического универси-
тета города ульяновска. 
они приехали в школу 
по приглашению учите-
ля английского языка 
г.а. Клычковой. Подроб-
ности сообщает газета 
«наш край». 

лукас и Кашим про-
вели занятия в старших 
и младших возрастных 
группах, рассказали об 
истории, традициях  и 
особенностях своих 
стран и народов. Каж-
дому школьнику была 
предоставлена возмож-

ность под руководством 
гостя попрактиковаться 
в английском. Во время 
общения  затронули во-
просы толерантности, 
антитерроризма, патрио-
тизма, любви к спорту и 
здоровому образу жизни.

с удовольствием слу-
шали ребята рассказ об 
обучении школьников 
и студентов в нигерии. 
авторитет учителя там 
настолько высок, что 
даже самые знаменитые 
и богатые люди не могут 
оспорить их права. Кана-
дейские ребята сделали 
вывод, что российская 
система гораздо гуманнее 
и лояльнее, чем на роди-
не Кашима. лукас был 
поражен заботой Кана-
дейской школы о сохра-

нении истории, памяти о 
своих земляках.

В оставленных на двух 
языках записях в «Книге 
отзывов»  молодые люди 
пожелали коллективу 
дальнейших творческих, 

педагогических успехов 
и находок, а при расста-
вании с ребятами обме-
нялись электронными и 
мобильными адресами и 
номерами, чтобы продол-
жить общение.

Купить сигареты или 
пиво для подростка по-
прежнему несложно? В 
Барышском районе решили 
это проверить. Волонтёры 
клуба «По зову сердца» под 
руководством надежды 
Дормидонтовой организо-
вали акцию «есть 18? Под-
тверди!». Закон запрещает 
продавать алкоголь лицам 

моложе 18 лет. Все ли про-
давцы его соблюдают? 

Для «контрольных за-
купок» волонтеры под ви-
дом несовершеннолетних 
подростков заходили в 
магазины, находящиеся в 
районе гурьевки, и просили 
продать им алкогольные и 
табачные изделия. В рам-
ках акции было посещено 
четыре торговых точки. 
Продавцы все как один тре-
бовали предъявить паспорт, 
в противном случае катего-
рически отказывались про-
давать алкоголь. Во всех 
торговых точках волонтеры 
наклеили предупреждаю-
щие знаки-стикеры в напо-
минание об акции, чтобы 
покупатели знали, что в 
этом магазине не продают 
алкоголь и сигареты несо-
вершеннолетним.

Радищевский район
Количество пожаров выросло вдвое

 За три недели марта в ульяновской области за-
регистрировано  278 пожаров (аналогичные показа-
тели прошлого года (аППг) - 251). В огне погибли  
37 человек, пострадали (получили травмы) 22 че-
ловека. Материальный ущерб от пожаров превысил  
25, 01 млн. рублей, что на 20,66% больше, чем в про-
шлом году.

стабилизация пожарной обстановки достигну-
та в 9 муниципальных образованиях области: город 
Димитровград, Вешкаймский район, инзенский 
район, Карсунский район, николаевский район, 
сенгилеевский район, старокулаткинский район, 
старомайнский район, Цильнинский район.

неблагополучная обстановка с пожарами сло-
жилась на территориях 15 муниципальных об-
разований. Так в ульяновске пришлось тушить  
134 пожара (аППг - 87), погибших - 10 (аППг - 
8); в Барышском районе - 13 пожаров (аППг - 12);  
новомалыклинский район - 10 пожаров (аППг 
- 6); радищевский район - 6 пожаров (аППг - 3), 
погибших 1; Тереньгульский район - 11 пожаров 
(аППг - 7); Чердаклинский район - 19 пожаров 
(аППг - 13);
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Федор Козлов 

С Еленой Григорян, следовате-
лем МО МВД «Барышский», 
мы встретились в ее служеб-

ном кабинете.  
Чувствую, что мне внутренне 

некомфортно, и вдруг понимаю 
почему: сижу на стуле для под-

следственных.  
Пересаживаюсь за свободный 

стол ее коллеги, и Елена  
начинает рассказывать о себе и 

своем хобби.

семья григорян переехала 
в Барыш из узбекистана, когда 
лене было 13 лет.

После школы лена закончи-
ла Барышский техникум. Вто-
рое образование - юридическое 
- решила получить в жадовском 
сельхозтехникуме, где только 
что открыли отделение право-
ведения. и девушка попала в 
самую первую группу студентов 
этого отделения.

своим преподавателям она 
благодарна до сих пор. 

- Тогда в техникуме еще не 
подготовили собственные кадры 
по предметам, требующим спе-
циальных знаний: уголовному, 
гражданскому праву и другим, 
- рассказала елена. - Поэтому 
лекции нам читали опытные 
юристы-практики и сотрудники 
правоохранительных органов, 
прослужившие на руководящих 
должностях в милиции, суде и 
адвокатуре не один год. Багаж 
знаний мы получили очень при-
личный.

Впрочем, тогда елена о ра-
боте в милиции даже не задумы-
валась. и даже преддипломную 
практику, которую проходила в 
райотделе, едва выдержала. 

- Дело в том, что тогда я была 
совершенно, как говорят, до-
машним ребенком: невысокая, 
худенькая, тихая, - с улыбкой по-
яснила елена. - Да еще нам, дев-
чонкам, то и дело говорили, что 
в милицию работать не возьмут. 
Дескать, мужики не выдержива-
ют, а тут вы со своими слезами, 
домашними заботами да бере-
менностями!

После окончания техникума 
неожиданно для себя григорян 
все же пришла в милицию. не-
которое время работала на обще-
ственных началах: помогала сле-
дователям, разносила повестки, 
печатала на пишущей машинке. 
Знания, трудолюбие и упорство 
девушки были замечены и оце-
нены, и в 2000 году григорян 
получила приглашение на служ-
бу. Только, предупредили ее ин-
спекторы кадровой службы об-
ластного уВД, служить будешь 

или в следственном отделе, или 
нигде!

Через три месяца стажировки 
елена заступила на должность 
следователя, в то время как обыч-
но новичок еще должен порабо-
тать помощником следователя. 
ей доверили и не ошиблись.

свое первое дело моя собе-
седница до сих пор вспоминает 
с юмором. «Колбасное», смеется 
она. и поясняет:

- Парень, житель Барыша, 
ограбил тогда магазин на улице 
Кирова. схватил кусок колбасы 
с прилавка и побежал. Продавец 
- за ним, но, понятно, не догнала. 
а парень, перебираясь за магази-
ном через речку, свалился в воду. 
Да так неудачно, что уронил кол-
басу, и та уплыла! 

но вместо того чтобы «лечь 
на дно», парень еще раз пришел 
в этот же магазин и стянул дру-
гой кусок колбасы. грабителя 

задержали. следствие поручили 
молодой сотруднице.

- Тогда со смеху покатывал-
ся весь роВД, - рассказывает 
лена. - и ведь не столько над 
вором-неумехой подтрунивали 
ветераны и старшие товарищи, 
сколько надо мной. Только и 
слышалось: где у нас новенькая? 
Это маленькая такая, «колбасу» 
которая расследует? - спрашива-
ли другие…

но так было не всегда, и над 
новенькой сотрудницей колле-
ги шутить перестали. Зауважа-
ли, признали своей. По словам 
следователя, характер закалила 
служба. Пришлось несладко. 
Первые годы вела много дел о 
ДТП. Пришлось насмотреться 
на жертв аварий…

а как относятся к хрупкой 
девушке в форме ее подопечные-
подследственные, ведь прихо-
дится работать с разным контин-
гентом?

- секрет в том, что в первую 
очередь нужно быть хорошим 
психологом и уметь сразу уста-
новить контакт, а также устано-
вить дистанцию, - ответила гри-
горян. 

и те, с кем она работает, это 
чувствуют и уважают «следака». 
Чтобы кто-то грубил или хамил 
- такого не было. обид не дер-
жат: возвращаясь после отбыто-
го срока, всегда здороваются. а 
вот в любви признавались часто, 
- задорно смеется она. - один 
бывший подследственный, лю-
битель выпить, даже обещал 
бросить проклятую водку ради 
руки и сердца следователя. ну, 
конечно, в шутку!

свою же судьбу елена встре-

тила необычно. и недавно вы-
шла замуж. ее муж, сотрудник 
московского охранного пред-
приятия иван, в узбекистане 
был ее соседом, учились в одной 
школе. Война и переезды разве-
ли их на много лет. и вот не так 
давно иван нашел свою елену.

Кроме мужа в жизни моей со-
беседницы есть еще одна любовь 
- кулинария. Мама прекрасно 
готовила, и лена уверена, что это 
передалось ей. со школьных лет 
она готовит разнообразные блю-
да русской, узбекской и других 
кухонь, делает вкусную выпечку.

однако готовка - дело, тре-
бующее времени и сил. Как успе-
вает вечно занятая сотрудница 
полиции управляться на кухне и 
выпекать торты?

- Можете не верить, но я от-
дыхаю, когда готовлю, особенно 
торты, - серьезно говорит елена. 
- отрешаюсь от всего мира и на-
слаждаюсь самим процессом. а 
вот после того, как торт закон-
чен, наступает такая усталость, 
что я сразу «отрубаюсь».

об увлечении выпечкой 
тортов я узнал на лениной стра-
ничке в «одноклассниках». и не 
мог поверить, что такие шедевры 
пекут в Барыше. Конечно, есть 
у нас в районе хорошие масте-
рицы, но таких затейливых по 
оформлению изделий, да про-
стят меня кулинары, видеть не 
приходилось. 

свои торты елена печет и по 
просьбам знакомых и коллег. Тут 
есть и свадебные, и юбилейные, 
и на любое другое торжество. 
Дети в восторге от Человека-
паука, гоночных автомобилей, 
кукол Барби, в виде которых е. 
григорян оформляет свои про-
изведения. недавно знакомые 
попросили испечь их дочке торт 
с героями популярного мультика 
про Машу и Медведя. Красавец 
потянул на четыре килограмма!

Темы для украшения тортов 
елена находит в интернете, но 
большей частью придумывает 
сама. она хорошо рисует, и это 
умение пригодилось при оформ-
лении тортов.

иван увлечение жены под-
держивает. В специализирован-
ном магазине в Москве поку-
пает ей формы, инструменты и 
ингредиенты для выпечки. лена 
рассказала, что она использует 
гелевые пищевые краски с загу-
стителем, пищевые фломастеры 
и карандаши с блеском. есть 
даже специальный порошок с 
блестками. В умелых руках этот 
поварской «арсенал» творит на-
стоящие чудеса. недаром под 
каждой фотографией тортов у 
лены в «одноклассниках» мно-
жество восторженных отзывов. 

сладкое хобби  
суровой полицейской

Елена Григорян делала торт и на собственную свадьбу

Первые  
в IT-сфере
Студенты  Государственного тех-

нического университета узнали 
об открытии в Ульяновской обла-
сти Европейского регионального 

офиса Всемирной организации 
электронных правительств горо-

дов и местной власти (WeGO). 
Зампред правительства Светла-

на Опенышева напомнила, что 
членами этой международной ор-

ганизации являются 69 городов 
по всему миру, в число которых в 

2010 году вошел и Ульяновск. 

- Качество подготовки специа-
листов в области информационных 
технологий в нашем университете 
всегда было высоким, - отметил 
декан факультета информацион-
ных систем и технологий улгТу 
Вадим Шишкин. - наши студенты 
являются призерами как всерос-
сийских, так и международных 
олимпиад, а выпускники факуль-
тета информационных систем и 
технологий - основатели и руково-
дители организаций европейского 
и американского уровня. наши 
выпускники - IT-сообщество улья-
новска - активные и неравнодуш-
ные люди. Так что ульяновская 
область не случайно стала членом 
организации WeGo, целью кото-
рой является содействие устой-
чивому развитию городов в сфере 
электронного правительства.

Второй темой встречи ста-
ло участие студентов факультета 
информационных систем и тех-
нологий улгТу в Международ-
ной выставке информационных 
технологий «CeBIT 2014», про-
ходившей в городе ганновер (гер-
мания). участниками выставки 
стали студенты, которые показали 
высокие результаты на Всероссий-
ской олимпиаде «Волга иТ-2013», 
проводившейся в ульяновске. ре-
бята поделились впечатлениями 
от поездки и поблагодарили руко-
водство области и вуза за возмож-
ность представить свой регион на 
таком престижном мероприятии.

Необходимо увеличивать долю 
средств, выделяемых регионам 
федеральным центром для реа-
лизации федеральных целевых 

программ. Такое мнение вы-
сказал председатель Комитета 

Совета Федерации по бюджету 
и финансовым рынкам Сергей 
Рябухин в ходе расширенного 

заседания Комитета по вопросу 
«О проблемах сбалансирован-

ности бюджета Республики 
Тыва».   

«Достижение сбалансиро-
ванности бюджетов субъектов 
российской Федерации, особен-
но в условиях реализации пяти 
«майских» указов Президента 

россии, остается основной про-
блемой органов государствен-
ной власти регионов. Между 
тем доля финансовых вложений 
регионов в процессе реализации 
федеральных целевых программ, 
которая достигает  70 процентов, 
значительно превышает долю, 
выделяемую на эти цели феде-
ральным центром», - отметил 
сергей рябухин.

По его словам, некоторые 
российские регионы по объек-
тивным причинам не имеют в 
необходимом объеме денег на ре-
шение важнейших социальных 
задач и в итоге федеральные про-
граммы пробуксовывают.

В частности, это видно на 

примере республики Тыва. Как 
отметил, выступая с докладом 
на расширенном заседании Ко-
митета сФ по бюджету и финан-
совым рынкам глава республики 
Тыва Шолбан Кара-оол, в насто-
ящее время Тыва не может быть 
самодостаточной в обеспечении 
бюджетных потребностей ввиду 
ряда объективных факторов.

По данным специалистов, 
в структуре финансовой помо-
щи бюджету республики Тыва 
наибольшую долю занимают 
дотации на выравнивание бюд-
жетной обеспеченности с семи-
десяти двух процентов в 2008 
году до восьмидесяти четырех 
процентов в 2014 году. В 2014 

году доля средств, имеющих це-
левой характер, составляет более 
шестнадцати процентов от обще-
го объема поступлений.

Заслушав доклад главы ре-
спублики Тыва, Комитет сФ по 
бюджету и финансовым рынкам 
решил, в частности, рекомендо-
вать Правительству российской 
Федерации для достижения 
целевых индикаторов по пере-
селению граждан из ветхого и 
аварийного жилья, строитель-
ству детских дошкольных об-
разовательных учреждений рас-
смотреть возможность снижения 
доли софинансирования рас-
ходов за счет средств субъектов 
российской Федерации.

сергей рябухин: 

регионам нужна помощь  
при реализации федеральных целевых программ

ПРяМая лиНия
28 марта с 13.00 до 16.00 

главная государственная 
инспекция регионального 
надзора ульяновской об-
ласти проводит справочно-
информационную линию по 
вопросам коррупции. Задать 
свои вопросы специалистам 
жители региона смогут по те-
лефону 8 (8422) 44-65-27.



12 Пятница, 28 марта 2014 г. 
№ 44 (23.489) информация

извещение о проведении аукциона
открытого по составу участников и форме подачи предложений  

о цене продажи акций открытого акционерного общества  
«особое конструкторское бюро «искра» в количестве 8 375 обыкновенных 

именных бездокументарных акций (50,002985% процентов уставного  
капитала), находящихся в собственности оао «росэлектроника»

1. Собственник акций: открытое акционерное общество «российская 
электроника» (оао «росэлектроника»)

адрес (место нахождения): 127299,
г. москва, ул. Космонавта Волкова, д. 12
оГрн  1027739000475
инн  7710277994
КПП  774301001
Тел. 8 (495) 777-42-94
2. организатор аукциона: оао «рТ - Строительные технологии»
119435, москва, Б. Саввинский пер., д. 2-4-6, стр. 16
оГрн 1097746324400  инн 7704727853  КПП 770401001
р/счет 40702810700250008944 в Зао аКБ «ноВиКомБанК»
к/счет 30101810000000000162 БиК 044583162 
Тел.: 8(495) 580-53-90, 8(495) 909-00-00
3. Предмет аукциона: Продажа обыкновенных именных бездокумен-

тарных акций открытого акционерного общества «особое конструкторское 
бюро «искра» номинальной стоимостью 20 (Двадцать) рублей за акцию 
в количестве 8 375 (Восемь тысяч триста семьдесят пять) обыкновенных 
именных бездокументарных акций, что составляет 50,002985% процентов 
уставного капитала (Далее - «имущество»).

4. Сведения об эмитенте акций:
Полное наименование: открытое акционерное общество «особое кон-

структорское бюро «искра».
Сокращенное наименование: оао «оКБ «искра».
место нахождения и почтовый адрес: российская федерация, 432030, 

город Ульяновск, Ленинский район, проспект нариманова, 75.
Контактный телефон 8 (8422) 39-75-40.
Данные государственной регистрации: Свидетельство о государствен-

ной регистрации предприятия выдано 08.07.1994 г., администрацией Ле-
нинского района г. Ульяновска, регистрационный номер: 310010758.  

основной государственный регистрационный номер - 1027301167838.
Дата внесения записи в ЕГрЮЛ - 24.10.2002 г.  
идентификационный номер налогоплательщика: 7325008213.
Устав оао «оКБ «искра» утвержден решением общего собрания ак-

ционеров (Протокол №1 от 19.05.2006 г.). 
Перечень основной продукции (работ, услуг) согласно Уставу эмитента:
- Выполнение научно-исследовательских, опытно-конструкторских, 

технологических работ, разработка, производство и реализация изделий 
электронной техники (иЭТ), радиоэлектронной и электротехнической 
продукции, в т. ч. специального назначения;

- ниоКр специального назначения. освоение и реализация спецпро-
дукции производится совестно с оао «Завод искра» и другими предприя-
тиями отрасли, связанными с оао «оКБ «искра» единым технологическим 
циклом с использованием необходимого парка оборудования, площадей;

- внедрение иЭТ на предприятиях россии, реализация интеллектуаль-
ной собственности.

размер уставного капитала открытого акционерного общества, общее 
количество и категории выпущенных акций: 

реестродержатель: Зао «регистраторское общество «СТаТУС».
место нахождения: 109544, г. москва, ул. новорогожская, д. 32, строе-

ние 1.
размер уставного капитала - 334 980 (триста тридцать четыре тысячи 

девятьсот восемьдесят) рублей.
общее количество и категории выпущенных акций - 16 749 (шестнад-

цать тысяч семьсот сорок девять) шт.:
1) обыкновенных именных бездокументарных акций: 12 562 (две-

надцать тысяч пятьсот шестьдесят две) шт. номинальной стоимостью 20 
(двадцать) рублей 00 копеек каждая. Государственный регистраци-
онный номер выпуска ценных бумаг - 1-02-02400-Е. Дата государственной 
регистрации выпуска ценных бумаг -26.01.2004 г.

2) Привилегированных именных типа а акций: 4 187 (четыре тысячи 
сто восемьдесят семь) шт. номинальной стоимостью 20 (двадцать) рублей 
00 копеек каждая. Государственный регистрационный номер выпуска 
ценных бумаг - 2-02-02400-Е. Дата государственной регистрации выпуска 
ценных бумаг - 26.01.2004 г.

5. начальная цена (стартовая) цена имущества: 30 487 800 (Тридцать 
миллионов четыреста восемьдесят семь тысяч восемьсот) рублей 00 копеек 
Величина повышения начальной цены («шаг аукциона»): составляет 2% от 
начальной (стартовой) цены в сумме 609 756 (Шестьсот девять тысяч семь-
сот пятьдесят шесть) рублей 00 копеек.

6. Порядок, место и срок предоставления аукционной документации:
аукционная документация размещается на сайте оао «рТ - Строи-

тельные технологии» - www.stroytech-rt.ru.
Запись на ознакомление с аукционной документацией и иной докумен-

тацией по имуществу осуществляется в г. москве по тел.: 8(495)580-53-90, 
8(495)909-00-00.

7. Порядок, место и срок представления заявок на участие в аукционе: 
Дата начала приема заявок - 28.03.2014 г.

Дата и время окончания приема заявок - 24.04.2014 г. в 18.00 (по мо-
сковскому времени).

Прием заявок от Претендентов осуществляет оао «рТ - Строительные 
технологии» по адресу: г. москва, ул. Пятницкая, д. 9/28 стр. 2, по рабочим 
дням с понедельника по пятницу с 10.00 до 18.00 по московскому времени.

Претендент имеет право направить в оао «рТ - Строительные техно-
логии» заявку на участие в аукционе и иные предусмотренные аукционной 
документацией документы в электронной форме на следующий электрон-
ный адрес: torgi@stroytech-rt.ru.

Претендент, подавший заявку и иные предусмотренные аукционной 
документацией документы в электронной форме, обязан предоставить в 
бумажном виде оригиналы всех ранее направленных в электронном виде 
документов.

Срок и место предоставления документов в бумажном виде - 29.04.2014 
г. с 12.00 до 12.30 (по московскому времени) по адресу: г. Ульяновск, про-
спект нариманова, д. 75, оао «оКБ «искра», здание Корпуса вспомога-
тельных цехов, 2 этаж, конференц-зал.

8. Перечень документов, необходимых для участия в аукционе, пред-
ставлен в аукционной документации, размещенной на сайте оао «рТ 
- Строительные технологии» - www.stroytech-rt.ru. Требования к оформ-
лению представляемых документов для участия в аукционе содержаться в 
аукционной документации.

9. Сумма задатка составляет - 3 048 780 (Три миллиона сорок восемь 
тысяч семьсот восемьдесят) рублей 00 копеек. 

Задаток должен быть зачислен единым платежом в рублях на расчет-
ный счет организатора аукциона по следующим банковским реквизитам: 
инн 7704727853, КПП 770401001, р/счет 40702810700250008944 в Зао 
аКБ «ноВиКомБанК», к/счет 30101810000000000162, БиК 044583162, 
получатель - оао «рТ - Строительные технологии» не позднее 24.04.2014 г. 
на основании договора о задатке. Заключение договора о задатке произво-
дится по месту приема заявок.

10. Дата, время и место рассмотрения заявок - 29.04.2014 г. с 12.30 до 
13.30 (по московскому времени) по адресу: г. Ульяновск, проспект нарима-
нова, д. 75, оао «оКБ «искра», здание Корпуса вспомогательных цехов, 2 
этаж, конференц-зал.

Дата, время и место регистрации участников аукциона - 29.04.2014 г. с 
13.30 до 13.50 (по московскому времени) по адресу: г. Ульяновск, проспект 
нариманова, д. 75, оао «оКБ «искра», здание Корпуса вспомогательных 
цехов, 2 этаж, конференц-зал. 

Дата, время и место проведения аукциона - 29.04.2014г. в 14.00 (по 
московскому времени) по адресу: г. Ульяновск, проспект нариманова, д. 
75, оао «оКБ «искра», здание Корпуса вспомогательных цехов, 2 этаж, 
конференц-зал.

Дата и место подведения итогов аукциона - 29.04.2014 г. по адресу: г. 
Ульяновск, проспект нариманова, д. 75, оао «оКБ «искра», здание Кор-
пуса вспомогательных цехов, 2 этаж, конференц-зал. 

11. Сведения о доле продукции (работ, услуг) Эмитента, включенного в 
реестр хозяйствующих субъектов, имеющих долю на рынке определенного 
товара более чем 35 процентов: оао «оКБ «искра» не включено в реестр 
хозяйствующих субъектов, имеющих долю на рынке определенного товара 
более чем 35 процентов.

12. Бухгалтерская отчетность Эмитента:

БУХГаЛТЕрСКиЙ БаЛанС
Ед. измерения - тыс. руб.

аКТиВ
Код на 31.12.2013 на 31.12.2012 на 31.12.2011

1 2 3 4 5
I. ВнЕоБороТнЫЕ аКТиВЫ
нематериальные активы 1110 23 - -
основные средства 1150 14 609 14 679 13 250
иТоГо по разделу I 1100 14 632 14 679 13 250
II. оБороТнЫЕ аКТиВЫ
Запасы 1210 24 304 28 558 25 985
Дебиторская задолженность 1230 9 898 4 754 5 100
Денежные средства 1250 3 458 5 024 2 656
Прочие оборотные активы 1260 4 044 4 200 1 289
иТоГо по разделу II 1200 41 704 42 536 35 030
БаЛанС 1600 56 336 57 215 48 280
ПаССиВ
III. КаПиТаЛ и рЕЗЕрВЫ
Уставный капитал 1310 335 335 335
Переоценка внеоборотных активов 1340 4 145 4 145 12 767
резервный капитал 1360 51 51 51
нераспределенная прибыль (непо-
крытый убыток)

1370 10 188 10 453 2 773

иТоГо по разделу III 1300 14 719 14 984 15 926
IV. ДоЛГоСроЧнЫЕ оБяЗа-
ТЕЛЬСТВа 1410 - 2 200 3 300
отложенные налоговые обяза-
тельства

1420 1 - -

Прочие обязательства 1450 - - -

В том числе:
Кредит банка 14501 - 2 200 3 300
иТоГо по разделу IV 1400 1 2 200 3 300
V. КраТКоСроЧнЫЕ оБяЗа-
ТЕЛЬСТВа
Заемные средства 1510 11 957 10 555 10 525
Кредиторская задолженность 1520 29 089 29 476 18 515
В том числе:
Поставщики и подрядчики 1521 245 917 3 421
Задолженность перед персоналом 
организации 1522 833 623      490
Задолженность перед государ-
ственными внебюджетными 
фондами

1523 339 286 181

авансы полученные 1524 26 431 26 049 13 989
Задолженность по налогам и 
сборам

1525 1 224 1 583 434

Доходы будущих периодов 1530 - - -
Прочие обязательства 1550 570 - 14
в том числе:
нДС с авансов выданных

15501 570 - -

иТоГо по разделу V 1500 41 616 40 031 29 054
БаЛанС 1700 56 336 57 215 48 280

отчет о финансовых результатах
за 2013 г.

Ед. измерения - тыс. руб.
наименование показателя Код За  2013 г. За  2012 г.
Выручка 2110 79 790 60 635
Себестоимость продаж 2120 (71 617) (50 759)
Валовая прибыль (убыток) 2100 8 123 9 876
Управленческие расходы 2220 (6 024) (6 572)
Прибыль (убыток) от продаж 2200 2 099 3 304
Проценты к уплате 2330 (1 327) (1 708)
Прочие доходы 2340 1 302 1 185
Прочие расходы 2350 (1 938) (1 925)
Прибыль (убыток) до налогообложения 2300 136 856
Текущий налог на прибыль 2410 (108) (314)
вВ т. ч. постоянные налоговые обязательства (активы) 2421 82 143

изменение отложенных налоговых обязательств 2430 (1) -
Чистая прибыль (убыток) 2400 27 542

13. Численность работников Эмитента на  19.03.2014 года - 60 человек.
14. Площадь и перечень объектов недвижимого имущества общества.
В собственности оао «оКБ «искра» находятся следующие помеще-

ния, расположенные по адресу: Ульяновская область, г. Ульяновск, проспект 
нариманова, д. 75:

- помещения главного корпуса с кадастровыми номерами 73:24:04030
2:0000:0260320001:106307-108807 площадью 2003,1 кв. м (Свидетельство о 
госрегистрации права серии 73 аТ №319890 от 13.10.2005 г.);

- помещения главного корпуса с кадастровыми номерами 73:24:04030
2:0000:0260320001:108601-108801, 109101-109301, 107503, 115603, 100404, 
100904, 101004, 102205, 100506, 100606, 100207, 101808, 101908 площадью 
864,65 кв. м (Свидетельство о госрегистрации права серии 73 аТ №319887 
от 13.10.2005 г.);

- помещения энергокорпуса с кадастровыми номерами 73:24:040302:00
00:0260320002:105801-106701, 106901-107701 площадью 536,16 кв. м (Сви-
детельство о гос. регистрации права серии 73 аТ №221963 от 28.02.2005 г.);

- помещения корпуса вспомогательных цехов с Условным номером  
73-73-01/161/2012-178 площадью 3 045,2 кв. м (Свидетельство о госреги-
страции права серии 73 аа №328550 от 02.02.2012 г.);

- помещения корпуса вспомогательных цехов с Условным номером  
73-73-01/161/2012-176 площадью 443 кв. м (Свидетельство о госрегистра-
ции права серии 73 аа №335285 от 14.02.2012 г.).

15. Площадь  земельных участков, на которых расположено недви-
жимое имущество общества - земельный участок  площадью 14 936 кв. м, 
кадастровый (условный) номер 73:24:040302:584, находящийся по адресу: 
Ульяновская область, г. Ульяновск, проспект нариманова, для эксплуата-
ции находящихся в собственности общества помещений (договор аренды от 
10.12.2012  №237-24, зарегистрированный управлением федеральной служ-
бы государственной регистрации кадастра и картографии по Ульяновской 
области 11.03.2013 г. №. рег. 73-73-012/080/2013-103).

16. Победителем аукциона признается участник, первым предложив-
ший наиболее высокую цену за выставленное на аукцион имущество. 

17. аукцион, в котором принял участие только один участник, призна-
ется несостоявшимся, по итогам такого аукциона договор купли-продажи 
имущества заключается с единственным участником аукциона по началь-
ной (стартовой) цене имущества.

18. С победителем (единственным участником) аукциона будет заклю-
чен договор купли-продажи имущества в течение 10 (десяти) календарных 
дней после подписания протокола об итогах аукциона. 

19. организатор аукциона вправе отказаться от проведения аукциона. 
извещение об отказе от проведения аукциона может быть сделано не позд-
нее, чем за 3 (Три) календарных дня до проведения аукциона на сайте www.
stroytech-rt.ru и в печатном издании.

извещение о проведении аукциона
1. форма проведения торгов: аукцион, 

открытый по составу участников, открытый 
по способу подачи предложений о цене, в 
электронной форме на электронной торговой 
площадке.

2. Собственник имущества: оао «Гнц 
нииар»

место нахождения: россия, 433510, 
Ульяновская область, г. Димитровград-10

Почтовый адрес: россия, 433510, 
Ульяновская область, г. Димитровград-10

адрес электронной почты: avtyuganova@
niiar.ru

Контактное лицо: Тюганова а.В., юрис-
консульт

Тел./факс 8 (84235) 6-51-14.
3. организатор аукциона: оао «Гнц 

нииар»
место нахождения: россия, 433510, 

Ульяновская область, г. Димитровград-10
Почтовый адрес: россия, 433510, 

Ульяновская область, г. Димитровград-10
адрес электронной почты: avtyuganova@

niiar.ru
Контактное лицо: Тюганова а.В., юрис-

консульт 
Тел./факс 8 (84235) 6-51-14.
4. Предмет аукциона: право на заключе-

ние договора купли-продажи недвижимого 
имущества - земельный участок с кадастровым 
номером 73:23:012801:4, категория земель: зем-
ли населенных пунктов, разрешенное исполь-
зование: под водозаборным кустом скважин 
№ 210, общая площадь 34 585 кв. м, инв. № по 
бухгалтерскому учету 406036, адрес объекта: 
Ульяновская область, г. Димитровград, ул. Про-
мышленная, свидетельство о государственной 
регистрации права от 07.02.2014 серия 73аа  
№ 144371.

 5. Срок и порядок подачи заявок на 
участие в аукционе: заявки на участие в аук-
ционе предоставляются на электронную 
торговую площадку ооо «фабрикант.ру» 

www.fabrikant.ru, начиная с даты размещения 
настоящего извещения и аукционной доку-
ментации на официальном сайте и на данной 
ЭТП, в порядке и в соответствии с регламен-
том работы, данной ЭТП, в срок не позднее 
14.00 (время московское) 15 мая 2014 года.

Перечень документов, которые должны 
быть приложены к заявке, изложен в п. 2.2 
аукционной документации.

 6. Условия и сроки оплаты по договору, 
заключаемому по результатам аукциона, со-
держатся в проекте договора купли-продажи, 
являющемся неотъемлемой частью Докумен-
тации аукциона.

 7. ознакомиться с формой заявки, переч-
нем документов, подлежащих предоставлению 
вместе с заявкой, условиями договора купли-
продажи, а также иными сведениями о пред-
мете аукциона (аукционной документацией) 
можно на сайтах: www.rosarom.ru, www.niiar.
ru, www.fabrikant.ru, с 28 марта 2014 года по  
15 мая 2014 года по адресам организатора 
аукциона и Собственника имущества.

Документация находится в открытом 
доступе, начиная с даты размещения на-
стоящего извещения в информационно-
телекоммуникационной сети интернет, по 
следующим адресам: www.fabrikant.ru, www.
rosarom.ru. Порядок получения документа-
ции на электронной торговой площадке ооо 
«фабрикант.ру» www.fabrikant.ru определя-
ется правилами электронной торговой пло-
щадки.

 8. рассмотрение заявок на участие в 
аукционе и оформление протокола приема 
заявок: 19 мая 2014 года в 10.00 (время мо-
сковское). 

 9. место, дата, время проведения аук-
циона: аукцион проводится в электронной 
форме в соответствии с правилами электрон-
ной торговой площадки ооо «фабрикант.
ру» www.fabrikant.ru  20 мая 2014 года в 15.00 
(время московское).

 10. начальная цена договора, являющего-

ся предметом аукциона, 34 585 000 (тридцать 
четыре миллиона пятьсот восемьдесят пять 
тысяч) рублей 00 копеек, без нДС (18 %).

 11. Шаг аукциона (5 % от начальной 
цены) - 1 729 250 (один миллион семьсот 
двадцать девять тысяч двести пятьдесят) ру-
блей 00 копеек.

 12. размер задатка - 6 917 000 (шесть 
миллионов девятьсот семнадцать тысяч) ру-
блей 00 копеек. 

 13. аукцион проводится в электронной 
форме на электронной торговой площад-
ке в порядке, предусмотренном статьями 
447-449 Гражданского кодекса российской 
федерации, документацией аукциона и в со-
ответствии с правилами работы электронной 
торговой площадки ооо «фабрикант.ру»  
(с указанными правилами можно ознакомить-
ся на сайте: www.fabrikant.ru).

 14. Победителем аукциона признается 
лицо, предложившее наиболее высокую цену 
в соответствии с п. 3 Документации.

 15. Срок заключения договора купли-
продажи: договор заключается в течение 20 
(двадцати) дней, но не ранее 10 (десяти) дней 
со дня опубликования протокола об итогах 
аукциона.

 16. Любой Претендент, участник аук-
циона имеет право обжаловать действия (без-
действие) организатора аукциона, продавца, 
комиссии в центральный арбитражный ко-
митет Госкорпорации «росатом», если такие 
действия (бездействия) нарушают его права 
и законные интересы. Жалоба направляется 
в центральный арбитражный комитет Госкор-
порации «росатом» по адресу электронной 
почты: arbitration@rosatom.ru или почтовому 
адресу: 119017, г. москва, ул. Б. ордынка, д. 24 
в соответствии с п. 5 Документации аукциона.

 17. остальные и более подробные условия 
аукциона содержатся в документации аукцио-
на, являющейся неотъемлемым приложением 
к данному извещению. Документация аукцио-
на размещена на сайте: www.fabrikant.ru

Кадастровым инженером мухамадеевой 
ириной Владимировной, являющейся работником 
Зао «инвентаризационная корпорация по недви-
жимости и земельным ресурсам», 432045, г. Улья-
новск, ул. Станкостроителей, 12а, т./ф.: 680222, 
680444, e-mail: iknzr@mail.ru, выполняются када-
стровые работы в отношении земельных участков, 
выделяемых в счет 2 долей в праве общей доле-
вой собственности СПК «Красный Черемшан» 
мелекесского  района Ульяновской области и  в 
счет 5/1000 от площади 388,36 га СПК «Красный 
Черемшан» мелекесского района Ульяновской об-

ласти с кадастровым номером 73:08:022101:2, ори-
ентировочной площадью 22,38  га.

Заказчиками кадастровых работ являют-
ся Зимин С.и., Кадиров а.а., мо «николоче-
ремшанское сельское поселение». Почтовый 
адрес: Ульяновская область, мелекесский район,  
с. никольское-на-Черемшане, ул. Гоголя, д. 61, тел. 
951119.

С проектом межевания земельных участков 
для ознакомления и согласования можно обра-
титься по адресу: 432045, г. Ульяновск, ул. Станко-
строителей, 12а, т./ф. 680222,680444  с понедель-

ника по пятницу с 9.00 до 16.00 (обед с 12.00 до 
13.00) по местному времени со дня опубликования 
настоящего объявления в течение 30 календарных 
дней.

Предложение о доработке и возражения 
относительно места положения границ и разме-
ров выделяемых земельных участков по проекту 
межевания принимаются в письменной форме в 
течение 30 календарных дней с момента опублико-
вания объявления по адресу: 432045, г. Ульяновск, 
ул. Станкостроителей, 12а, т./ф. 680222, 680444, 
e-mail: iknzr@mail.ru.

Сообщение
о наличии свободных земельных участков 

для строительства
Для оперативного информирования 

заинтересованных лиц Департамент госу-
дарственного имущества и земельных от-
ношений Ульяновской области публикует 
перечень свободных земельных участков, 
находящихся в государственной собствен-
ности Ульяновской области:

1. Кадастровый номер 73:24:040907:250, 
площадью 1025 кв. м.

Категория земель - земли населенных 
пунктов.

разрешенное использование - для стро-
ительства административного здания.

местоположение: Ульяновская область, 
г. Ульяновск, пр. нариманова.

2. Кадастровый номер 73:24:030502:48 
площадью 5230 кв. м.

Категория земель - земли населенных 
пунктов.

разрешенное использование - для 
строительства здания историко-архивного 
комплекса.

местоположение: Ульяновская область, 
г. Ульяновск, ул. октябрьская, 42.

3. Кадастровый номер 73:24:030701:522 
площадью 635 кв. м.

Категория земель - земли населенных 
пунктов.

разрешенное использование - для 
строительства здания производственных 
объектов.

местоположение: Ульяновская область, 
г. Ульяновск, московское шоссе.

4. Кадастровый номер 73:24:021110:97, 
площадью 38956 кв. м.

Категория земель - земли населенных 
пунктов.

разрешенное использование - для стро-
ительства производственных объектов.

местоположение: Ульяновская область, 
г. Ульяновск, промзона ао 

«авиастар».
5. Кадастровый номер 73:21:060501:78 

площадью 37058 кв. м.
Категория земель - земли населенных 

пунктов.
разрешенное использование - для 

строительства станции технического обслу-
живания.

местоположение: Ульяновская область, 
Чердаклинский район, 19-20 км 

автодороги Ульяновск – Димитровград 
- Самара 25 метров юго-западнее 

от границы дороги.

6. Кадастровый номер 73:21:060501:77 
площадью 40000 кв. м.

Категория земель - земли населенных 
пунктов.

разрешенное использование - для стро-
ительства многоцелевого автозаправочного 
комплекса.

местоположение: Ульяновская область, 
Чердаклинский район, 19-20 км

автодороги Ульяновск – Димитровград 
- Самара в 230 м западнее 

аЗС «онако-Комета».
7. Кадастровый номер 73:19:082801:13 

площадью 177230 кв. м.
Категория земель - земли населенных 

пунктов.
разрешенное использование - для сель-

скохозяйственного производства.
местоположение: Ульяновская область, 

Ульяновский район.
8. Кадастровый номер 73:19:082801:14 

площадью 181513 кв. м.
Категория земель - земли населенных 

пунктов.
разрешенное использование - для сель-

скохозяйственного производства. 
местоположение: Ульяновская область, 

Ульяновский район.
9.  Кадастровый номер 73:19:070601:178 

площадью 171857 кв. м.
Категория земель - земли населенных 

пунктов.
разрешенное использование - для сель-

скохозяйственного производства. 
местоположение: Ульяновская область, 

Ульяновский район.
10.  Кадастровый номер 73:19:082601:28 

площадью 1762250 кв. м.
Категория земель - земли населенных 

пунктов.
разрешенное использование - для сель-

скохозяйственного производства. 
местоположение: Ульяновская область, 

Ульяновский район.
Предложения от заинтересованных 

лиц в связи с предстоящим предоставле-
нием земельных участков для строитель-
ства принимаются по адресу: г. Ульяновск,  
ул. Л. Толстого, 58.

Подробную информацию о проведении 
торгов можно получить по телефону (8422) 
41-88-36, а также на официальном сайте Де-
партамента госимущества www.dgizo.ulgov.
ru, на официальном сайте российской фе-
дерации www.torgi.gov.ru. 
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Максим Скворцов

Экс-наставник хоккейной «Вол-
ги», а ныне тренер команды Выс-
шей лиги «Волги-СДЮСШОР» в 

последний раз получал зарплату 
за июнь прошлого года.

Кредит берешь -  
кредит гасишь

- Сергей Михайлович, перед 
вами накопилась почти девя-
тимесячная задолженность 
по зарплате. Неужели за все 
это время  вы не интересова-
лись у руководства ХК «Вол-
га», когда же все-таки начнут 
погашать долги?

- а как вы сами думаете? Ко-
нечно, интересовался. Даже ког-
да команда была в поездках, все 
время звонил в клуб, спрашивал: 
«Что, когда?». Ведь это было не 
только мое любопытство. Ко мне 
же подходили игроки и также 
меня спрашивали: «михалыч, что 
там слышно по зарплате?». Перед 
ними хоть и не такая задолжен-
ность, как передо мной, но тоже 
приличная. В последний раз они 
получали зарплату за октябрь.

- И что же вам отвечали в 
хоккейном клубе?

- обещали, что скоро ситуация 
исправится. Просили потерпеть. 
Вот мы и терпели, сколько могли. 
Если помните, первый круг чемпи-
оната «Волга» закончила в пятерке 
лучших команд страны.

- Как человек может жить, не 
получая зарплаты?

- Брал кредиты в банке. Потом, 
чтобы погасить текущий кредит, 
брал другой кредит, и так далее… 
В неком смысле финансовая пи-
рамида получалась. но ведь я ис-
кренне верил, что ситуация в ходе 
исправится и нам все-таки начнут 
погашать долги.

- Жена не ворчала по поводу 
финансовых трудностей?

- нет, что вы. мы с ней зна-
комы уже более 40 лет, так что 
никаких нравоучений от нее не 
было и в помине. она как в оче-
редной раз увидит мою кислую 
физиономию, так ей сразу же ста-
новилось все ясно.

- Ваша дочь живет в Швеции, 
где уровень жизни совершенно 
иной, а самого понятия «за-
держка  зарплаты» просто не  
существует. Вы наверняка с 
ней часто созваниваетесь, ка-
кова была ее реакция по поводу 
ваших трудностей?

- а она о них не знает. я ни-
когда ей о своих проблемах не до-
кладываю и не собираюсь этого де-
лать. У нее и своих забот хватает. я 
даже сыну, который живет в Улья-
новске, никогда ничего не расска-
зываю. Хотя понятно, что он все 
равно знает.

- В связи со всеми этими труд-
ностями лично у вас руки не 
опускались по ходу сезона?

- нет. напротив, только на ра-
боте я мог хоть как-то отвлечься от 
всей этой неразберихи.

Бастовать  
никто не хотел

- А у команды не было мыслей 
устроить забастовку?

- не было. Хотя я читал в ин-
тернете мнения некоторых болель-
щиков, что надо было устроить за-
бастовку в ходе чемпионата. Что ж, 
это их мнение, мы же посчитали 
по-другому. ну, не вышли бы мы 
на игру и кто бы от этого выиграл? 
именно болельщик в первую оче-
редь и пострадал. До поры до вре-
мени мне удавалось держать хок-
кеистов в нужном тонусе, но потом 
все же и мне не удалось удержать 
ситуацию под контролем. Хотя 
будь на моем месте кто-либо дру-
гой, то и он вряд ли смог что-то 

изменить. Первый тревожный 
звонок прозвенел еще в нижнем 
новгороде, когда мы уступили 
(«Волга» проиграла «Старту» - 4:6. 
- Прим. авт.). Потом последовало 
домашнее поражение от «Зорко-
го» 4:10. на тот матч ребята выш-
ли просто деморализованные, ведь 
последние новости явно не добав-
ляли оптимизма - буквально перед 
игрой выяснилось, что президент 
«Волги» Вячеслав Владимирович 
абанин отстранен от своей работы. 
Кстати, в той игре «Зоркий» пока-
зал самый лучший хоккей из всех 
команд, приезжавших в этом году 
в Ульяновск. Так что нужно отдать 
красногорцам должное.  

- То есть, по вашему мнению, 
неудачи «Волги» во втором 
круге чемпионата связаны ис-
ключительно с финансовыми 
трудностями команды?

- нет, я бы не стал все списы-
вать только на финансовые труд-
ности. я не снимаю ответствен-
ности с себя за низкие результаты 
команды, были просчеты тренер-
ского штаба, и этот сезон стал 
хорошим уроком для меня. Были 
травмы игроков и другие субъ-
ективные моменты, которые не 
могли не сказаться на игре «Вол-
ги». Был у нас и объективный 
спад в игре, без них не обходится 
ни одна из команд по ходу чем-
пионата. но отправной точкой 
к резким падениям результатов 
стала все же финансовая подо-
плека. Уже потом все стало на-
растать как снежный ком. Как бы 
мы не хотели абстрагироваться 
от финансов, но они все равно 
сказываются на настроении хок-
кеистов.  Такие моменты есть 
в любых видах спорта. Сколь-
ко было примеров, когда та или 
иная команда выступает хорошо, 
а затем начинает проигрывать 
один матч за другим. Потом же 
оказывается, что у них возникли 
финансовые проблемы. Также и 
«Волга». Половину чемпионата 
команда показывала хороший 
хоккей, а потом что, сразу разу-
чилась играть?

- Если бы с финансами все было 
в порядке, то «Волга» бы ре-
шила поставленную задачу на 
сезон - пробиться в восьмерку 
сильнейших команд страны?

- а кто бы этому помешал? Во 
втором круге чемпионата, по срав-
нению с нашими конкурентами, у 
нас и календарь оставшихся мат-
чей был предпочтительнее. Да и по 
игре мы выглядели, как минимум, 
не хуже. Лично для меня этот сезон 
однозначно стал сезоном упущен-
ных возможностей. и опять же сей-
час мало кто вспоминает, но как мы 
мучились в предсезонный период. 
Сборы то и дело переносились… а 
специальные медосмотры по ходу 
чемпионата, которые дают четкое 
представление о состоянии здоро-
вья хоккеистов? опять же из-за 
проблем с финансами команда не 
прошла ни одного медосмотра!    

Нужно сыграть своими 
силами

- На ваш взгляд, кто из игроков 
«Волги» добился наибольшего 
прогресса в минувшем сезоне?

- В первую очередь, Женя 
Волгужев. он стал действительно 
игроком основного состава, хотя, 
конечно, ему еще есть над чем ра-
ботать. Порадовал Сергей фила-
тов, жаль только, что у него была 
травма, помешавшая ему провести 
полноценный чемпионат. Думаю, в 
следующем сезоне он должен стать 
твердым игроком основного соста-
ва «Волги». Здорово смотрелся 
иван Лебедев. а вот Сергей Ше-
бонкин, напротив, несколько разо-
чаровал. не знаю, что с ним про-
изошло, но он допускал большое 
количество брака в передачах. С 
ним нужно разговаривать, уверен, 
у него хороший потенциал.

Сергей наумов:  

Если что - пойду работать сторожем

- Думается, шведы оправда-
ли возложенные на них на-
дежды?

- Скажу так: та реклама, кото-
рая у них была перед переходом 
в «Волгу», не совсем отражала 
истинное положение дел. Если 
бы они были суперигроками, то, 
наверное, играли бы за сборную 
Швеции. но глупо было бы не 
признать, что в игру «Волги» они 
внесли неоценимый вклад. Счи-
таю, что фатально не везло Калле 
Спьюту. То лицо клюшкой разре-
жут, то губу разобьют, а сколько у 
него голевых моментов было?

- Мало кто знает, но на повер-
ку шведские легионеры оказа-
лись и не такими уж «белыми 
и пушистыми», как могло по-
казаться на первый взгляд. Не 
так ли?

- Были с ними определенные 

трудности. В отличие от других 
игроков «Волги», они свою зар-
плату получали вовремя, но были 
два эпизода, когда и перед ними 
возникали задержки. один осенью 
перед отъездом на первый этап 
Кубка, другой - уже в ходе чемпио-
ната, когда мы должны были ехать 
в Красногорск. Приходят они на 
вокзал с чемоданами и заявляют: 
«Пока деньги перечислены не бу-
дут, мы никуда не едем». я им го-
ворю: «не сегодня-завтра деньги 
поступят, собирайтесь». а они в 
ответ: «Вот как поступят, так мы 
сразу и приедем». и все же в обоих 
случаях мне удалось их уговорить.

- Думаете, в будущем сезоне 
мы уже вряд ли их увидим в со-
ставе «Волги»?

- Все зависит от финансовой 
составляющей. Сможет «Волга» 
снова найти на них деньги, то они, 

может, и согласятся. Просто нуж-
но определиться наконец, чего мы 
хотим от «Волги» в ближайшем 
будущем? Лично я еще по окон-
чании прошлого сезона говорил, 
что уже назрела пора провести 
чемпионат исключительно свои-
ми силами, активнее подключать 
молодых игроков. Чтобы самим 
понять и руководству воочию убе-
диться, как может играть «Волга», 
опираясь на внутренние резервы. 
Чтобы больше игровой практики 
получали филатов, филимонов, 
Барашков, Бихузин, нужно про-
бовать Слугина. опять же за не-
имением средств никак не можем 
прооперировать набиуллина. Все 
они должны играть. но повто-
рюсь, нет никакой ясности, что 
ждет «Волгу». С командой никто 
не встречается. Вся информация 
черпается из Сми и из слухов. 
недавно вообще слышал, что хок-
кейную и футбольную «Волгу» 
ждет некое объединение. Правда 
это или нет, не знаю…

В КДК, потом в 
прокуратуру

- Кстати, о молодежи. Когда 
началась серия неудач «Волги», к 
нам в редакцию поступил звонок 
от болельщика с 40-летним стажем 
Вагиза Зарипова. он и вовсе от 
лица болельщиков Засвияжского 
района выступил за радикальные 
перемены. мол, «Волгу» снять, а 
вместо нее заявить «СДЮСШор-
Волгу» 1996 года рождения.

- Знаете, я удивляюсь нашим 
болельщикам. многие из них 
почему-то считают себя велики-
ми специалистами. Что на лед 
выпускать того-то… Если уже 
тренеру доверено руководить 
командой, то только он должен 
решать, кому играть. Выпускать 
в Суперлиге наших юниоров про-
сто безумие. Так могут размыш-
лять только те, кто сами никогда 
не выходил. Эти ребята еще про-
сто физически не готовы, их ре-
ально могут сломать на льду. а 
отвечать кто будет? Тренер. 

- Вы наверняка общаетесь с 
игроками «Волги». Кто-то на-
мерен покинуть команду?

- Желающих покинуть «Вол-
гу» нет. но если «Волга» будет 
разваливаться, то уверяю вас, сре-
ди команды Суперлиги найдутся 
желающие заполучить в свои ряды 
4-5 игроков нашей команды. По-
вторюсь, ситуация в «Волге» сей-
час просто аховая! мы в полной 
неизвестности. Сейчас нами под-
готовлено письмо в контрольно-
дисциплинарный комитет фе-
дерации хоккея с мячом россии 
за подписью 47 тренеров и хок-
кеистов «Волги», «Черемшана» и 
«Волги-СДЮСШор» с просьбой 
разобраться в сложившейся си-
туации. Следующим нашим шагом 
станет сигнал в прокуратуру. До-
шло до того, что команду «Волги» 
исключили из церемонии откры-
тия «Волга-Спорт-арены». нон-
сенс! Ледовый дворец строился в 
первую очередь  для хоккея с мя-
чом, а команды мастеров на откры-
тии не будет. У хоккейного клуба 
нет ни одного пригласительного 
билета на открытие. Это нормаль-
но? Жены хоккеистов собираются 
устроить пикет 1 апреля у «Волга-
Спорт-арены» в поддержку ко-
манды. Другого выхода, чтобы со-
общить о своих проблемах, просто 
не остается.

- Какие лично у вас планы на 
будущее?

- Трудно сказать. Если в ходе 
реорганизации мне скажут, что 
больше не нуждаются в моих услу-
гах, пойду работать сторожем в 
«Волга-Спорт-арену» вместе с 
Геннадием Степановичем Кушни-
ром. я уже разговаривал с ним, он 
меня заверил, что свободные ва-
кансии имеются.

По мнению Сергея Наумова, в следующем сезоне 20-летний защит-
ник Сергей Филатов (слева)  должен стать твердым игроком основ-
ного состава «Волги»
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Александр Агапов

История эстафеты Цильнинско-
го района  - яркий пример того, 

как из локального рождается 
глобальное. Все началось в по-
гожий весенний день 26 апреля 

1967 года, когда неравно-
душные к спорту жители села 
Средние Тимерсяны провели 

дебютное  соревнование. Коли-
чество команд по современным 
меркам было комично малым -  

всего три.  Они представляли   
школы так называемого  
«тимерсянского куста».  

Зато главный приз оказался 
видным. Им стал кубок район-
ной газеты «Заря коммунизма».  
Местная пресса не только обеспе-
чила участников наградами, но и 
осветила  эту эстафету в неболь-
шой заметке.  Позднее о забегах 
в средних тимерсянах  узнали 
в других селах. И теперь уже их 
представители вели борьбу с хо-
зяевами за  престижный трофей. 

1970-й стал поворотным в 
летописи эстафеты. В этот год 
новым местом ее проведения 
стал районный центр  Большое 
нагаткино. с 2002 года эстафета 
сменила свое название и прово-
дится теперь уже на призы газеты 
«Цильнинские новости». ежегод-
но количество участников рас-
тет. В настоящее время лучшие 
беговые команды выявляются 
в пяти группах - среди учащих-
ся школ района, предприятий и 
организаций, технологического 
техникума, поселений района 
и молодежи.  Основной ареной 
для легкоатлетических сраже-
ний цильнинцев стал круг в  3,5 
км. Протяженность не велика, 
но обеспечивает хороший обзор 
для болельщиков и безопасность 
для бегущих. самый сложный 
этап организаторы «припрята-
ли» в середине эстафеты. на 
800-метровый «тягун» команды 
выставляют своих самых вынос-
ливых спортсменов. И те из них, 
кто достойно справляется с этим 
испытанием, получают хорошие 
шансы попасть в сборную района 
на областную эстафету.  Участни-
ки помладше «горный отрезок» 
не бегут, ограничиваясь малым 
кругом в 2,5 км.  

Цильнинцы знают толк  
в командных легкоатлетических состязаниях 

Испытание горой

В настоящее время лучшие беговые команды 
выявляются в пяти группах - среди учащихся 
школ района, предприятий и организаций, 
технологического техникума, поселений 
района и молодежи.  Основной ареной для 
легкоатлетических сражений цильнинцев 
стал круг в  3,5 км. Протяженность не 
велика, но обеспечивает хороший обзор для 
болельщиков и безопасность для бегущих

Бегут все!
Из 18  школьных команд боль-

ше всего эстафетных викторий в 
активе Цильнинской средней и 
Большенагаткинской школ. Во 
второй подгруппе  высокими ме-
стами могут похвастать учащиеся 
новоалгашинской школы.  Как 
утверждает николай Князькин, 
главный специалист-эксперт по 
физической культуре и спорту в 
Цильнинском районе, в каждой 
крупной школе предварительно 
проходит серьезный внутренний 
отбор. «с учетом этого к эстафете 
в той или иной форме оказываются 
причастны фактически все школь-
ники района, имеющие допуск к 
занятием физкультурой», -  конста-
тирует николай александрович.

Примечательно, что эстафет-
ный бум охватывает широкие слои 
населения района.  Личным приме-
ром агитируют земляков к бегу  ко-
манды местной администрации и 
управлений. не остаются в сторо-
не полицейские и газовики, а так-
же работники социальной службы.  
сборная знаменитого Цильнин-
ского сахарного завода  постоян-
ный участник забега в категории 
поселений. находится во всей этой 
компании место и для коллектива 
выпускников школ.  

начиная с 2011 года прово-
дятся так называемые «семейные 
забеги».

- Обычно они завершают про-
грамму соревнований, - замечает 
николай Князькин, - это свое-
образное развлечение, шоу.  Дело в 
том, что процесс подведения итогов  
занимает определенное время и, 
чтобы зрители и остальные участ-

ники не скучали, мы устраиваем  
эти старты, в которых  мамы, папы 
и их дети выявляют самую спор-
тивную и быструю семью района. 

- есть идея провести забеги и 
среди детских садов, - продолжа-
ет Князькин, - но здесь возникают 
сложности. эстафета проходит на 
жестком покрытии - асфальте, что 
чревато травмами для самых ма-
леньких участников. так что мы их 
пока бережем.  

Быстрейшие легкоатлеты 
цильнинской эстафеты, кроме при-
вычных грамот и кубков, получают  
в придачу копилку «разумного, 
доброго, вечного».  с недавних пор 
устроители состязаний премируют 
отличившихся… книгами. Как пра-
вило - это художественная литера-
тура.  Учитывая, что большинство 
на эстафете представляют учащие-
ся, приз более чем подходящий. 

«Аксакалы»  
и знаменитости 

 Удивительную преданность к 
бегу на районных стартах прояв-
ляет Василий Балакиров, пробе-
жавший, как минимум, 24 эстафе-
ты! точной цифры сейчас, может, 
не вспомнит и сам Василий.  При 
этом он не профессиональный 
спортсмен, а  простой участковый 
инспектор. 

среди женщин рекордсменкой 
можно назвать учителя физиче-
ской культуры светлану Гордееву, 
в послужном списке которой 18 лет 
участия в цильнинской эстафете. 

В разное время здесь также со-
ревновались известные «профи» 
- выходцы района. среди них: пер-
вый чемпион мира по биатлону из 

Ульяновской области назым Му-
хитов, его более молодые коллеги 
- Ольга суркова и Венера файзул-
лина;  мастера спорта международ-
ного класса по легкой атлетике та-
тьяна егорова, николай Керимов, 
его сестра Лидия ерускина; выда-
ющийся советский стайер Рашид 
шарафетдинов, пауэролифтерша 
Ирина сидорова, мастера греко-
римской борьбы алексей Чугунов 
и братья Майрабеевы.  надежда 
сборной России по вольной борьбе  
Инна тражукова участницей эста-
феты хоть и не была, но в качестве 
почетного гостя выступала с при-
ветственным словом на церемонии 
открытия.

если соперничество в эстафе-
тах приходится на разгар весны, то 
другая визитная карточка  района 
- пробег «нагаткинская миля» -  
стартует осенью.

 «нагаткинская миля»  - свое-
образные «смотрины» нашей 
спортивной молодежи, -  рассказал 
николай Князькин. - самых пер-
спективных ребят, которые хоро-
шо выступят здесь, забирают либо 
александр Краснобаев в легкую 
атлетику, либо  Юрий Захаров в 
биатлон.  В последнее время сорев-
нования проходят на призы нашего 
прославленного легкоатлета Раши-
да шарафетдинова. 

В конце 90-х - начале 2000-х 
сборная Цильнинского района за-
воевала россыпь наград в эстафе-
те на призы газеты «Ульяновская 
правда» и является ее действую-
щим чемпионом в зачете команд 
сельских районов.  До этого циль-
нинцы становились первыми в 
2009-м, 2011-м и 2012-м годах.

По словам николая Князьки-
на, успех цильнинской команды 
связан с тем, что специализацией 
района являются легкая атлетика и 
вольная борьба. Вторая в беге едва 
ли помогает, а вот первая, на Циль-
нинской земле развиваясь весьма 
плодотворно  благодаря  коллекти-
ву тренеров и в особенности алек-
сандру Чигину, создает базу для 
очередных триумфов. 

 - В апреле постараемся высту-
пить не хуже, чем в прошлом году, 
- гордо добавляет николай алек-
сандрович.  

У региона 
новая  
стратегия
Ева Штерле

Ульяновская область  
выбрала смешанную 

модель инновационного 
развития.

на прошлой неделе в 
Ульяновской области по-
бывала делегация экс-
пертов Высшей школы 
экономики. Как пояснили 
«УП» в министерстве эко-
номики и планирования 
региона, специалисты на-
ционального исследова-
тельского университета 
приняли участие в обсуж-
дении стратегии разви-
тия субъекта. Рассматри-
валось, в частности, три 
вида сценария развития 
области:  инновационный 
- ставка на диверсифика-
цию экономики и внедре-
ние инноваций, индустри-
альный - стимулирование 
развития традиционных 
отраслей промышленности 
и стабильный - поддержа-
ние существующего сцена-
рия развития экономики в 
случае неблагоприятных 
внешних условий.  

- Обсудив  этот вопрос  
с представителями экс-
пертного сообщества, мы 
сегодня выдвинули свой  
сценарный план развития 
региона до 2020 года. это 
будет смешанная модель 
инновационного развития, 
где существующая структу-
ра экономики работает на 
социально-экономическую 
стабильность, обеспечивая 
умеренный рост. Развитие 
инновационного сектора 
обеспечивается за счет ву-
зовской научной сферы, 
научных подразделений и 
предприятий и инноваци-
онного бизнеса, - отмечает 
министр экономики и пла-
нирования Ульяновской 
области Олег асмус. - 
сегодня, как мы видим, 
Ульяновская область, по 
уже другой оценке нИУ 
Вшэ, уверенно держит-
ся в десятке субъектов-
лидеров по инновацион-
ному развитию в России, 
в разрезе оцениваемых по-
казателей наш регион абсо-
лютный лидер по научно-
техническому потенциалу. 
это дает нам право счи-
тать, что у  Ульяновской 
области есть серьезное 
подспорье для успешного 
развития на долгосрочную 
перспективу.

с такой оценкой со-
гласны и представители 
экспертного сообщества 
Ульяновской области.

- Как известно, инно-
вации выступают страте-
гическим фактором ро-
ста, влияют на структуру 
общественного производ-
ства, видоизменяют эко-
номическую организацию 
общества и стабилизируют 
социальную ситуацию в 
стане. 10-е место региона 
в рейтинге инновационно-
го развития субъектов Рф 
отражает эффективность 
проводимой региональной 
экономической политики, 
- комментирует заведую-
щая кафедрой «финансы 
и кредит» Ульяновского 
государственного техниче-
ского университета ната-
лья ширяева.
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Китай ждёт  
произведения 
ульяновского  
художника

Вячеслав Егоров

И все-таки верно говорят, что наша 
Ульяновская земля удивительно богата на 

таланты, которые ярко блещут не только на 
нашем областном небосклоне,  

но признаны и популярны в России  
и далеко за ее рубежами. 

новым подтверждением этого неоспо-
римого факта стало издание в 2014 году по-
сольством Китайской народной Республи-
ки нового живописного альбома с работами 
ульяновского художника Юрия Панцырева. 
такое внимание к творчеству Юрия николае-
вича неслучайно. Проникновенное отноше-
ние к природе, к человеку, неизбывное жела-
ние и умение этого яркого художника увидеть 
самому и передать на полотне уникальную 
красоту русской природы, самобытность че-
ловеческого духа дарят зрителям радость 
познания мира и самих себя. В его произве-
дениях нет фальшивой красивости, ничего 
случайного.  Выражение лиц, жесты, одежда 
героев, пленительное очарование пейзажей, 
всегда верное цветовое решение картины - 
все служит созданию незабываемых образов. 
Перед зрителем предстает сама жизнь, кото-
рая под увеличительным стеклом его таланта 
заставляет размышлять и верить в счастливое 
будущее человечества на нашей прекрасной, 
но такой хрупкой Земле. Думается, что имен-
но этот сплав  художественного мастерства и 
духовной наполненности, явленный в твор-
честве нашего земляка, привлек внимание 
китайской общественности. По инициативе 
посольства КнР в текущем году планируется 
организация в Китае персональной выставки 
Ю.н. Панцырева. Пожелаем же уважаемому 
живописцу новых творческих успехов!

Анастасия Гайнутдинова

27 марта, в Международный день 
театра, в Ульяновске подвели итоги 

фестиваля региональных театров 
«Лицедей-2014». За шесть дней 

свои лучшие премьерные спектакли 
прошлого сезона показали 6 про-

фессиональных коллективов обла-
сти - четыре из Ульяновска и два из 

Димитровграда. Звания «Лучший 
спектакль» удостоилась постановка 

«Коварство и любовь» Ульяновского 
драматического театра  

им. И.А. Гончарова.

Поскольку в этом году театраль-
ный смотр-конкурс был посвящен  
450-летию Уильяма шекспира, эта 
тема прошла через все фестивальные 
дни. Открывая «Лицедей», хозяева 
сцены - артисты Ульяновского драмте-
атра показали комедию «Двенадцатая 
ночь». В шескпировском духе прошла 
и сама церемония, а после каждого 
спектакля зрители уносили с собой 
памятные визитки с одним из сонетов 
великого драматурга.

Одна из главных традиций фе-
стиваля «Лицедей» - это ежегодное 
вручение особой премии губернато-
ра сергея Морозова «Продвижение», 
которая присуждается коллективу за 
пропаганду театрального искусства в 
районах области. на этот раз приз в 
размере 100 тысяч рублей выиграла  
начальник управления по делам куль-
туры и искусства г. Димитровграда 
Ирина ширяева.

самым ярким впечатлением 
«Лицедея» жюри назвало спектакль 
Ульяновского театра кукол им. В.М. 
Леонтьевой «фрекен Жюли». Для 
этой необычной постановки режис-
сер спектакля алексей Уставщиков 
специально адаптировал пьесу швед-
ского драматурга августа стринд-
берга. И благодаря такой работе 
спектакль впервые в России был по-
ставлен на сцене театра кукол. При-
мечательно, что эта кукольная поста-
новка, ориентированная на взрослую 
и молодежную аудиториию, была 
создана в рамках Международного 
молодежного театрального проекта 
«Открытые двери» при поддержке 
Министерства культуры Рф. Как со-
общают в пресс-службе театра, став 
одной из ярких премьер минувшего 
театрального сезона в Ульяновске, 
«фрекен Жюли» уже получила из-
вестность и за пределами региона: 
постановка завоевала Гран-при Меж-
регионального фестиваля «Волга те-
атральная» в самаре. 

В кукольный же театр ушла пре-
мия «Лицедея» за лучшую сценогра-
фию,  артисты театра им. Леонтьевой 
разделили ее с Ульяновским драмтеа-
тром, который получил еще одну на-
граду за свой спектакль «Коварство 
и любовь» с необычным жанровым 
определением - «сюита для флейты и 
двух влюбленных».

По традиции был отмечен и луч-
ший актерский ансамбль - на этот раз 
наиболее гармоничной члены жюри 
посчитали игру Ульяновского театра-
студии Enfant terrible в спектакле 
«слон Хортон».

еще одна слаженная актерская ра-
бота была отмечена премией за «Луч-
ший актерский дуэт». ее были удо-
стоены Ольга троицкая и светлана 
Купкина за игру в очень оптимистиче-
ском гротеске «Бельведер» Димитров-
градского театра-студии «Подиум». 

Победителей в своих номинациях 
определили не только члены жюри. 
Региональное отделение союза теа-
тральных деятелей присудило пре-
мию директору Ульяновской драмы 
наталье никоноровой. Призер уже 
подбирает творческую командировку 
на любой международный театраль-
ный фестиваль  по своему вкусу. а 
премия ульяновского землячества в 
Москве ушла к актеру этого же театра 
Владимиру Кустарникову. Кроме того, 
в рамках торжественной церемонии 

Русская классика 
вновь популярна
Каждый месяц количество  
скачиваемых в сети книг удваивается

 Проект «Мобильная библиотека», реали-
зуемый в рамках действующего соглаше-

ния о сотрудничестве между управлением 
культуры и организации досуга населения 

администрации города Ульяновска и МТС,  
оказался весьма успешным. В марте «вир-

туальные книжные полки» появились еще в 
68 общественных местах города. 

 сегодня проект «Мобильная библиотека» 
охватывает тринадцать детских школ ис-
кусств, тридцать восемь муниципальных 

библиотек, девять домов культуры, три 
лечебных учреждения, а также Ульяновский 
городской архив, парк «Владимирский сад», 

многофункциональный центр предостав-
ления государственных и муниципальных 

услуг, креативное бизнес-пространство 
«Квартал» и  агротуристический комплекс 

«Русский берег». Кроме того, первая в 
Ульяновске «виртуальная книжная полка» с 

октября прошлого года доступна на здании 
управления культуры и организации досуга 

населения по адресу: ул. Кузнецова, 14/2.

 «Проект «Мобильная библиотека» мы 
запустили еще осенью прошлого года, в пред-
дверии Года культуры. с самого начала мы по-
ставили перед собой цель повысить интерес к 
чтению среди жителей нашего города. Увидев, 
что число скачиваний постоянно растет, мы 
поняли, что движемся в правильном направ-
лении, и приняли решение расширить проект, 
разместив «книжные полки» в самых разных  
социально значимых местах», - отметила на-
чальник управления культуры и организации 
досуга населения администрации г. Ульянов-
ска елена топоркова.

 «Пару десятилетий назад для того, чтобы 
прочитать интересную книгу, нам нужно было 
идти в книжный магазин, библиотеку или по-
искать ее у знакомых. сегодня с развитием 
мобильных технологий это стало намного 
проще - достаточно считать QR-код, и кни-
га доступна в вашем мобильном устройстве 
всего за пару секунд. Мы видим, что среди 
абонентов Мтс проект оказался востребо-
ванным: каждый месяц количество скачивае-
мых в нашей сети книг удваивается, причем 
особенной популярностью пользуются произ-
ведения русской классической литературы», - 
добавил директор Мтс в Ульяновской, Пен-
зенской областях и Республике Мордовия 
Роман Хрулев.

Лучшим спектаклем года стала сюита  
для флейты и двух влюбленных 

В Ульяновске назвали  
победителей «Лицедея»

были названы имена лучших актеров 
и актрис, в их числе оказались пред-
ставители всех коллективов, прини-
мавших участие в фестивале. «От-
крытием» прошлого театрального 
сезона были названы  Ольга Леонтье-

ва (Ульяновский театр кукол), алек-
сандр Ильин (Димитровградский 
театр им. Островского), Ксения Бай-
дураева (Ульяновский театр драмы), и 
Виктор Конин (театр - студия Enfant 
Terrible).

В кукольный же театр ушла премия 
«Лицедея» за лучшую сценографию,  
артисты театра им. Леонтьевой 
разделили ее с Ульяновским 
драмтеатром, который получил 
еще одну награду за свой спектакль 
«Коварство и любовь» с необычным 
жанровым определением - «сюита для 
флейты и двух влюбленных»
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На сцене Ульяновской филармонии 
концерт джазового ансамбля 
«Академик-Бэнд» Ансамбль под 
руководством Николая Новичкова 
выступит с новой концертной 
программой Mix.

В ней талант-
ливые музыканты 
объединили такие 
стилевые направ-
ления, как джаз 
и рок, которые 
вплоть до 1967 
года в музыкаль-
ной культуре су-
ществовали раз-

дельно. В исполнении джазового коллектива 
«Академик-Бэнд» прозвучат композиции, соче-
тающие в себе свободный дух импровизацион-
ности джаза и энергетику, ритмы рок-музыки. 
Солисты: заслуженный работник культуры 
России Олег Зисер, Оксана Моисеева (вокал), 
Сергей Мосин, Максим Балакшин.

Начало в 18.30

в Большом зале Ленинского 
мемориала концерт «Шедевры 
симфонической музыки» 

В исполнении 
Ульяновского госу-
дарственного симфо-
нического оркестра 
«Губернаторский» 
и солиста Гайка Ка-
зазяна (скрипка, 
Москва) прозвучит 
один из шедевров со-
ветской классики - Концерт для скрипки с ор-
кестром Арама Хачатуряна. 

Темпераментная музыка скрипичного 
концерта покоряет своей праздничностью и 
жизненным пульсом, характерными для твор-
чества Хачатуряна. Во втором отделении про-
звучит Первая симфония Дмитрия Шостако-
вича, которая стала его дипломной работой по 
окончании Ленинградской консерватории. 

Начало в 17.00 

В ДК «Губернаторский» шоу 
гигантских мыльных пузырей

Уже с первых ми-
нут представления 
зрители заворожены 
происходящим на 
сцене. Потрясающие 
спецэффекты, лазер-
ное шоу превраща-
ют зрительный зал 
в настоящую сказку, 
а мыльные пузыри в 
светящееся и перели-
вающееся всеми цве-
тами радуги чудо!

Вместе с веселыми клоунами и любимыми 
героями Тигрулей и Микки ребята попадают 
в Королевство мыльных пузырей. Принц и 
очаровательная принцесса этого королевства 
окажутся настоящими волшебниками и смогут 
поместить в мыльный пузырь даже несколько 
человек!
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Управление федеральной службы 
судебных приставов по Ульяновской 
области и лично и.о. руководителя 
управления Екатерина Владимировна 
Терехова выражают соболезнование 
духовенству и пастве по случаю без-
временной кончины митрополита Сим-
бирского и Новоспасского Прокла.

Благодаря плодотворной и са-
моотверженной работе митро-
полита Симбирского и Ново-
спасского в Ульяновской области 
возрождались древние монастыри и 
храмы Ульяновской области, в столь 
нелегкое время молодое поколение 
вновь стало приобщаться к духовной 
сокровищнице православия. Владыка 
Прокл до последних дней жизни рев-
ностно служил Господу, мудро и внима-
тельно руководил церковной жизнью 
на Симбирской земле.

Вечная и светлая память о владыке 
навсегда сохранится в сердцах людей!

ночь

Министерство сельского, лесного хозяйства и 
природных ресурсов Ульяновской области  и От-
дел государственного контроля, надзора и охраны 
ВБР по Ульяновской области СТУ Росрыболов-
ства сообщают, что согласно Правилам рыболов-
ства Волжско-Каспийского рыбохозяйственного 
бассейна, утвержденным приказом федерального 
агентства по рыболовству от 13.01.2009 № 1, за-
претные сроки (периоды) добычи (вылова) всех 
видов водных биоресурсов для осуществления 
промышленного рыболовства на Куйбышев-
ском и Саратовском водохранилищах в пределах 
Ульяновской области установлены с 15 апреля по 
15 июня.

Для любительского и спортивного рыболов-
ства на водных объектах рыбохозяйственного 
значения области установлены следующие за-
претные сроки (периоды) добычи (вылова) во-
дных биоресурсов:

- с 10 мая по 10 июня - на расстоянии 500-
метровой прибрежной полосы (отмеряемой от 
уреза воды) островов Куйбышевского водохрани-
лища: Головкинских, Банных, Наяновских, Согла-
сия, Дзержинского, Пионер, Борок и Чайчиный; 

- с распаления льда по 10 июня - на реке 
Суре; 

- с 10 мая по 10 июня - сазана и леща. 
Запретные для добычи (вылова) виды водных 

биоресурсов:
- кумжа (форель) (пресноводная жилая  

форма);
- стерлядь в реке Сура.

29марта

30марта

26 марта в склепе под алтарем Спасо-Вознесенского собора состоялось погребение митрополита Симбирского и Ново-
спасского Прокла. В церемонии почившего архипастыря приняли участие члены правительства Ульяновской области, 
представители органов государственной власти, епархиальных управлений Русской православной церкви, общественных 
организаций, сотни жителей региона.
Отпевание митрополита прошло в Воскресенско-германовском соборе.
«Владыка хорошо знал Ульяновскую область, потому что сам побывал буквально в каждом ее уголке, знал проблемы 
жителей и часто указывал мне на них. Он был моим учителем и духовным наставником, я советовался с ним по многим 
вопросам. Это большая утрата для меня лично и для региона», - сказал Сергей Морозов.   
Напомним, глава Симбирской митрополии высокопреосвященный митрополит Симбирский и Новоспасский Прокл (Ни-
колай Васильевич Хазов) скончался на 71-м году жизни 23 марта 2014 года.

Ульяновск простился с Проклом
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